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No seu segundo ano de ava-
liação pelo governo estadual, o 
Índice Municipal da Educação 
do Rio Grande do Sul (Imers) 
apresentou avanço na média 
geral dos municípios do Estado 
em 2023. O marcador atingiu 
63,44 no ano passado, enquan-
to em 2022 foi de 59,79. Os re-
sultados foram apresentados 
pelo governador em exercício 
Gabriel Souza, em coletiva de 
imprensa realizada na manhã 
desta terça-feira (19/11), no Pa-
lácio Piratini.

Medido de 0 a 100, o Imers 
é construído a partir do desem-
penho dos estudantes das redes 
municipais de ensino nas provas 
do Sistema de Avaliação do Ren-
dimento Escolar do RS (Saers). O 
índice tem como base a avalia-
ção das habilidades em Portu-
guês e Matemática dos alunos 
do 2º ano (etapa de Alfabetiza-
ção), 5º ano (etapa dos Anos Ini-
ciais) e 9º ano (etapa dos Anos 
Finais) do Ensino Fundamental, 
e leva em consideração tam-
bém a taxa de aprovação dos 
estudantes. O índice influencia 
ainda o rateio de parcela do 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
distribuído aos municípios.

Quando desmembrado por 
ano de aprendizagem, o avan-
ço da média dos municípios 
gaúchos foi sustentado princi-
palmente pela melhora no de-
sempenho da etapa dos Anos 
Iniciais de Ensino (passou de 
55,49 em 2022 para 60,95 em 
2023) e na etapa de Alfabetiza-
ção (62,45 em 2022 para 66,46 
em 2023). A etapa dos Anos 
Finais apresentou estabilidade 
(40,14 em 2022 para 40,09 em 
2023).

O Imers foi desenvolvido a 
partir de uma parceria entre 
a Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão (SPGG), 
por meio do Departamento de 
Economia e Estatística (DEE/
SPGG), com a Secretaria da Edu-
cação (Seduc).

Situação de Torres e 
outros municípios do litoral

O município de São Valentim 
alcançou o melhor resultado do 
Estado (90,74), seguido de Itati 
(86,04) – destaque do Litoral 
Norte no ranking -  e Montauri 
(85,36). Entre os dez municípios 
mais populosos do Rio Grande 
do Sul, nenhum registrou Imers 
acima da média geral do Estado, 

sendo que apenas Novo Ham-
burgo (62,30), Viamão (61,30) 
e Caxias do Sul (60,07) tiverem 
índice acima de 60. Porto Alegre 
obteve índice de 40,60, o nono 
menor. 

Já a cidade de Torres ficou 
cerca de 10 pontos abaixo da 
média geral, com 53,18 pon-
tos – figurando na 422ª posição 
entre todas as cidades gaúchas. 
Os resultados em Torres foram 
mais baixos entre os alunos dos 
anos finais (9° ano) - onde hou-
ve queda significativa no índice 
de proficiência, caindo de 38,3 
para 24,09. Apesar disso, no 
comparativo entre os resulta-
dos de 2022 e 2023 foi notada 
melhora nos desempenhos em 
matemática nos alunos da al-
fabetização (2° ano) e Anos ini-
ciais (5° ano) da educação mu-
nicipal de Torres.

Entre os municípios do litoral 
norte com mais de 35 mil habi-
tantes, apenas  Santo Antônio 
da Patrulha (75,14) se destacou 
positivamente no Imers, ficando 
12 pontos acima da média esta-
dual. Tramandaí, Osório e Ca-
pão da Canoa também tiveram 
pontuação baixa.

Dentre os municípios da mi-
crorregião de Torres, o desta-

que positivo ficou com Três Ca-
choeiras (73,15).

Confira a pontuação dos 
municípios do litoral Norte 
e posição no ranking 
do IMERS

2º- Itati- 86,0402
52º- Santo Antônio da 
Patrulha- 75,1431
81º- Três Cachoeiras- 73,1565
154º-Três Forquilhas- 
68,8127
182º- Tavares- 67,5086
196ª- Caraá- 66,6909
215º- Capivari do Sul- 65,8181
268º- Dom Pedro de 
Alcântara- 63,3611

275º- Mampituba- 63,1249
340º- Tramandaí- 59,6358
351º- Balneário 
Pinhal- 58,8968
360º- Terra de Areia- 58,0708
369º- Mostardas- 57,3181
375º- Osório- 56,9591
379º- Morrinhos do 
Sul- 56,9220
403º- Xangri-Lá- 55,2430
406º- Arroio do Sal- 54,8482
414º- Imbé- 54,0975
422º- Torres- 53,1838
429º- Palmares do Sul- 
51,8551
440º- Capão da Canoa- 
51,0315
472º- Maquiné- 45,8653
481º- Cidreira- 42,5321

TORRES

Torres fica entre as posições mais baixas do Litoral 
Norte no Índice Municipal da Educação RS

Neste sábado (23) tem nova edição da Feira de Artesanato em Torres

Neste sá-
bado, 23 de 
novembro, a 
Prefeitura de 
Torres realiza 
nova edição da 
já tradicional 
Feira de Arte-
sanato, desta 
vez na Praça 
Getúlio junto 
ao Shopping 
Vésta. A ação 
é da Secretaria 
Municipal do 

Trabalho, Indústria e Co-
mércio a e vai ocorrer das 
9h às 18h.

Conforme os orga-
nizadores, esta é uma 
grande oportunidade 
para o público adqui-
rir produtos dos agri-
cultores familiares 
como pães, geleias, 
temperos, entre ou-
tros, e conhecer arti-
gos em crochê, tricô. 
feltro, camisetas, bol-
sas, madeira, sabo-

netes, chaveiros, quadros, 
cosméticos artesanais, ve-

las terapêuticas, macramê 
e muitos balões coloridos.

Esta edição do já tradicional evento será no entorno na Praça Getúlio Vargas, ao lado do Shopping Vésta
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O Diretório do partido do Movimento Democrático Brasileiro de Torres, MDB 
- Torres, vem através desta comunicar que a matéria jornalística publicada no 
dia 14 de novembro de 2024, no Jornal a Folha, intitulada “Prefeito eleito, Delci 
Dimer anuncia primeiros secretários para seu futuro governo em Torres. Diretório 
do MDB esteve reunido e formalizou também, o pedido de exoneração dos atuais 
“CC’s” do governo Carlos Souza”, no que tange o texto que diz falar em nome do 
Diretório Municipal, informa que tais afirmativas não estão colocadas dentro do 
contexto real dos fatos, da mesma forma que não foi autorizado a publicização do 
conteúdo da reunião, haja vista que de cunho interno e possuidora de assuntos 
que carecem respeitar o devido processo legal. 

Portanto, enaltece que o partido não coaduna com a narrativa explicitada, visto 

não ter sido autorizada pela Executiva Municipal, ainda, salienta que as fontes 
oficiais, canais de divulgação, do MDB/Torres partem de sua Executiva, assim 
como, as informações prestadas pelo Prefeito Eleito e sua coligação carecem da 
aprovação de seus respectivos líderes. 

Torres/RS - 20/11/2024 

Vereador Igor Beretta
Presidente da Executiva Municipal
MDB/Torres

Considerado um dos mais 
influentes parlamentares 
do Congresso Nacional em 
defesa do agronegócio, o 
deputado federal Alceu 
Moreira (MDB-RS) cumpre 
missão oficial em Baku, no 
Azerbaijão, onde integra, 
desde segunda-feira (18), a 
comitiva brasileira do setor 
na 29ª Conferência da ONU 
sobre Mudanças Climáticas, 
a COP29.

No centro das discussões, 

são debatidas as medidas e o 
encaminhamento dos acor-
dos firmados para reduzir a 
emissão de gases do efeito 
estufa em todo o planeta. 
De acordo com Alceu, o ob-
jetivo da delegação, liderada 
pela Confederação Nacional 
da Agricultura (CNA) e pelas 
frentes parlamentares da 
Agropecuária (FPA) e do Bio-
diesel (FPBio), é resguardar o 
compromisso do agro brasi-
leiro com o desenvolvimento 

sustentável.
“São inúmeros estudos 

que atestam para a impor-
tância do agro e o papel dos 
nossos produtores na pre-
servação ambiental. Com a 
sanção da Lei Combustível 
do Futuro, articulada des-
de o início pela bancada do 
agro, reafirmamos o nosso 
empenho no processo de 
transição energética a partir 
do aumento da produtivida-
de no campo”, afirma.

POLÍTICA

Deputado Alceu Moreira integra 
comitiva representante do agro brasileiro na COP29
Objetivo, de acordo com o parlamentar gaúcho (e representante do litoral), é promover o setor primário do país como 

aliado para a sustentabilidade global

 Nota Oficial – MDB Torres

Faltou luz e sessão da Câmara de Torres foi realizada com limites

A sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, rea-
lizada na segunda-feira (18 
de novembro) aconteceu 
com dificuldades e limites 
técnicos. É que um transfor-
mador estragou e deixou a 
casa Legislativa e outras lo-
calidades do bairro sem luz.

A Mesa Diretora resol-
veu realizar a sessão, mes-

mo sem energia e a con-
sequente dificuldade de 
comunicação por conta de 
os microfones não estarem 
funcionando assim como 
as Câmeras de filmagens 
para divulgação.  A sessão 
foi registrada somente pelo 
telefone celular do servidor 
responsável pela produção 
dos registros na Casa Legis-

lativa. 
Foram lidas as comunica-

ções recebidas, os projetos 
de lei que passaram para 
segunda e terceira sessão, 
as Indicações, Pedidos de 
Providências e Requeri-
mentos. 

Mesmo sem luz e sem mi-
crofone, a Tribuna Popular 
foi mantida. 

Mesa Diretora decidiu não abrir espaço para a tribuna dos vereadores, mas manteve a Tribuna Popular

Carlos Souza tira férias e Vice 
Fábio Amoretti assume Prefeitura de 

Torres até 24 de novembro
Na tarde de 14 de novembro 

de 2024, às 19h, o Prefeito Mu-
nicipal de Torres, Carlos Alberto 
Matos de Souza, realizou a trans-
missão oficial do cargo ao Vice-
-Prefeito Fábio Amoretti em uma 
cerimônia no Centro Administra-
tivo do município. O ato foi rea-
lizado no Gabinete do Prefeito, 
localizado no Centro da cidade, e 

contou com a presença de secre-
tários, assessores e servidores 
municipais.

A transmissão temporária do 
cargo se dá em virtude do perí-
odo de férias regulamentares do 
Prefeito Carlos Alberto, que se-
rão usufruídas entre os dias 14 e 
24 de novembro de 2024. Duran-
te esses 10 dias, Fábio Amoretti 

assume oficialmente as respon-
sabilidades de Prefeito em exer-
cício.

A diretora de Atos Adminis-
trativos, Rosicléia Carvalho San-
ches, foi responsável por docu-
mentar o evento e lavrou a ata 
da cerimônia, que foi assinada 
por todos os presentes, incluindo 
o prefeito e vice-prefeito.
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O dia a dia do prefeito eleito 
Delci Dimer tem sido divulgado 
no seus perfis nas redes sociais. 
Por lá ele comunica as visitas 
que tem feito, já pensando em 
criar pontes e parcerias com au-
toridades e instituições, que vão 
desde deputados do MDB atu-
ando em Brasília, passando por 
visitas técnicas a departamen-
tos do governo estadual e fede-
ral (localizados tanto em Torres 
como em Porto Alegre), se en-

contrando com representantes 
do poder judiciário da comarca 
e até participando na entrega de 
prémios de um evento da cida-
de. 

Em visita a sede as Secreta-
ria Estadual do Meio Ambiente 
(SEMA RS) acompanhado pelo 
seu futuro secretário de Planeja-
mento Marcio Biasi, Delci afirma 
que foi conversar com Jefferson, 
Administrador do Parque Esta-
dual de Itapeva (PEVA), e com o 

Ciro, outro servidor da área em 
Torres. “Tratamos de assuntos 
do interesse do Município de 
Torres em relação ao Parque 
Estadual da Itapeva, apelidado 
carinhosamente de PEVA”, diz 
Delci. 

No Facebook também com-
partilhou sua visita de cortesia à 
agência do INSS de Torres, onde 
conversou o Gerente local da 
repartição federal, Tiago Adami 
Siqueira.

POLÍTICA

Prefeito Eleito, Delci Dimer visita autoridades e 
instituições de Torres preparando futura gestão

Futuro prefeito mescla aproximações políticas com visitas a instituições locais e estaduais, objetivando estreitamento de laços 
para administração que inicia dia 1º de janeiro

Com equipe do ICMBio Revis Ilha dos Lobos, responsável pela 
proteção ambiental da Ilha dos LobosForo da comarca do Litoral Norte fez parte das visitas

Já na tarde do dia 18/11 (segun-
da), o prefeito eleito visitou a Juíza 
e Diretora do Foro da Comarca de 
Torres, Dra. Marilde A. W. Golds-
chmidt, desta feita acompanhado 
pelo futuro procurador geral da 
gestão que inicia dia 1º de janei-
ro próximo, Regis Sousa,  e de seu 
vice eleito André Pozzi. 

Também acompanhado de seu 
vice, o futuro prefeito de Torres vi-
sitou - no mesmo dia 18/11 visitou 
a sede do Instituto Chico Mendes 
- ICMbio, repartição pública federal 
localizada em Torres. Lá conversa-
ram com os Gestores REVIS Ilha 
dos Lobos, Juliano Oliveira – a Ana-
lista Ambiental, Aline Kellermann - 
e com demais integrantes da equi-
pe: Helen Borges, Natália Cepeda, 
Jeniffer Lima e Jaqueline Almeida.

Antes disso, no dia 16 de novem-
bro, Delci Dimer recebeu em sua 
casa para tomar um café da manhã 
- e conversar sobre os desafios que 
terá na Prefeitura de Torres a partir 
de 01 de janeiro de 2025 - o depu-
tado federal Alceu Moreira, do seu 
MDB. “Obrigado pelos conselhos, 
ensinamentos e pelo exemplo de 
político que és, amigo Alceu”, afir-
ma o prefeito eleito no Facebook.

Também foi compartilhada na 
rede social do futuro gestor da pre-
feitura de Torres sua participação, 
como convidado, para entregar 
medalhas e troféus aos vencedo-
res de cada categoria da corrida de 
rua VÉSTA NIGHT RUN, organizada 
pelo Shopping Vésta. 

Já em Porto Alegre, uma visita à 
Secretaria Estadual de Turismo do 

RS, junto com  seu assessor de 1ª 
ordem na campanha para prefeito, 
o ex-prefeito de Torres João Alber-
to Cardoso, onde ele conversou so-
bre a importância do tema Turismo 
para Torres. A conversa foi com o 
Secretário Estadual de Turismo Ro-
naldo Santini.

 E no último dia 13 de novem-
bro, a agenda na Capital foi de vi-
sita ao Diretor Vice-Presidente do 
Badesul, Flávio Luiz Lammel, para 
tratar sobre o desenvolvimento de 
Torres. Na  semana passada tam-
bém aconteceu a visita ao  Senac 
de Torres, onde conversou-se com 
Everson Kickow - Comercial Senac 
Torres e com Cassiane Liberalesso 
- Diretora Senac Litoral. 

Fonte: Facebook de Delci Dimer
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Nesta quarta-feira (20), uma 
nota emitida para imprensa pelo 
ex-prefeito João Alberto Machado 
– representando a coligação que 
elegeu Delci Dimer (MDB) como 
próximo prefeito de Torres - divul-
gou mais oito secretários definidos 
para a próxima gestão municipal, 
que se inicia em 1° de janeiro de 
2025. 

Neste novo anúncio, PDT e PT 

são contemplados com nomes no 
governo. Destaca-se também que 
o Prefeito eleito, Delci Dimer, vai 
acumular a Secretaria de Turismo 
do município, pelo menos no início 
da gestão

O texto a seguir é assinado por 
DELCI BEHENCK DIMER, Prefeito 
eleito, e ANDRE LEANDRO POZZI 
RODRIGUES, Vice Prefeito eleito. 
Veja a nota na íntegra: 

Nota (2) à População de Torres
“Senhoras e Senhores Torrenses, 

temos a satisfação de continuar os 
anúncios dos próximos secretários e 
secretárias que complementarão o 
secretariado da gestão do prefeito 
eleito, Delci Dimer, e do vice-pre-
feito, André Pozzi, a partir de 1º de 
janeiro de 2025. Os profissionais 
selecionados possuem ampla expe-
riência e estão comprometidos com 

o desenvolvimento e bem-estar de 
nossa cidade. Conheça um pouco 
mais sobre cada um deles (a seguir).

A futura administração do Pre-
feito eleito Delci Dimer e do vice-
-prefeito André Pozzi reafirma seu 
compromisso com uma gestão par-
ticipativa e transparente, visando 
sempre o melhor para a população 
de Torres. Convidamos todos os ci-
dadãos a acompanhar e colaborar 

com o trabalho de nossos novos 
secretários na construção de uma 
cidade cada vez melhor”,

Secretariado da próxima gestão da prefeitura 
de Torres está praticamente completo 

POLÍTICA

Nota emitida para a imprensa divulga mais oito secretários definidos. PDT e PT são contemplados com nomes no governo. 
Prefeito eleito Delci Dimer (foto) vai acumular a Secretaria de Turismo no início

Secretário Interino de Turismo: 
Delci Dimer - Prefeito Eleito 

Secretária de Trabalho, Indústria e Comércio: 
Patrícia Cândido de Sousa 

-BACHAREL EM DIREITO 
Ulbra Torres
- Presidente da CDL TORRES - 
GESTÃO 2023/2025.
- Indicação do PDT de Torres

Secretário de Administração e 
Atendimento ao Cidadão: Jacó Miguel Zeferino

- Atualmente vereador do PDT. 
- Pós graduado em Direito de 
Trânsito, Pós graduando em 
Direito Público
- 1º tenente da reserva da 
Brigada Militar 
(onde trabalhou por 30 anos). 
- Formado em Letras, pela 
Unisul/SC. 
- Trabalhou ainda na Autoescola de Torres como instrutor 
teórico.

Secretário de 
desenvolvimento 
Rural e da Pesca: 
Gilberto Bock 

- É agricultor, concorreu ao cargo 
de vereador. 

-Segundo a nota encaminhada à imprensa, “Suas propostas 
foram focadas no desenvolvimento agrícola e no fortalecimento 
da economia local, visando melhorias para a comunidade de tor-
renses. Sua participação contribuiu para o debate político local e 
para a representação dos interesses dos agricultores na região”.

Secretária de Saúde: 
Neusa Oriques 

- Psicóloga, com experiência 
na área clínica e de 
Educação Especial. 
- Na prefeitura de Torres, já 
atuou como coordenadora 
do CAPS.

Secretário da Cultura e Esporte:
Jalmir Ferreira (Blando) 

- Formação na área de Educação, 
pedagogo e estudante de direito.  
- Já foi diretor de Esportes por 
3 vezes em Torres
- Já atuou no passado como 
Secretário de Industria e 
Comercio, Diretor de Transportes 
e Obras na secretaria 
de Educação, além de ter sido diretor na secretaria de 
Turismo e Coordenador do Parque da Guarita.

Secretário de Assistência Social e Direitos 
Humanos:  Rafael Frizzo

- Doutorando pelo Programa de Pós-Graduação em 
Antropologia da Universidade Federal de Pelotas.  

- Tem atuando nos seguintes 
temas: Ensino de Ciências 
Humanas e Sociais, Laudos 
Antropológicos e Arqueológicos, 
Antropologia Histórica, Etnologia 
Ameríndia, Ecologia 
Política, Gestão Socioambiental e 
Áreas Protegidas. 
- Especialização em Docência para 
a Educação Profissional e 
Tecnológica e graduação em História.
- Indicação do PT de Torres

Secretário de Captação de Recursos, Relações 
Institucionais e Participação Popular: 
Elder Gomes Rodrigues

- Estará a frente de uma secretaria 
nova, que vai ser criada em 
março/abril. 
- “Se custar R$100 mil por ano 
essa criação e conseguir captar 
R$1Milhão e auxiliar em 
destrancar os projetos em 
Brasília será positiva para 
população e se paga. O custo 
benefício vale a pena”, diz a nota em nome do prefeito Delci. 

Secretário(a) da Fazenda: 
A confirmar

Participou da tribuna Popular da 
Câmara de Vereadores de Torres a 
diretora da CDL (Câmara dos Diri-
gentes Lojistas) de Torres, Patrícia 
Cândido de Souza Mariano. Ela foi 

a Casa Legislativa pedir apoio dos 
vereadores para que se pensasse 
em um espaço - previamente re-
gulamentado em Torres - para que 
adolescentes e crianças da cidade 

possam exercitar as atividades 
“do Grau” - modalidade de 
acrobacias e manobras radi-
cais realizadas com bicicletas. 
A diretora é uma das mães dos 
vários adolescentes que prati-
cam atividades de manobras 
radicais em bicicletas, princi-
palmente. “Temos que dar es-
paço tranquilo para esta guri-
zada possa fazer seus esportes 
(skate e bicicletas)”, afirmou 
Patrícia. 

No ‘grau’, os praticantes se 
reúnem para realizarem ma-

nobras radicais nas vias, principal-
mente onde há lombas, dirigindo 
bicicletas. “São Jovens de família 
que não querem incomodar mora-
dores quando em suas manobras, 
por isso o pedido de um local (es-
pecífico)” disse.  

No domingo (24/11), evento 
de ‘grau’ em Torres 
A diretora (e mãe de um prati-

cante de ‘grau’ em bikes) lembrou 
ainda que no domingo, dia 24 de 
novembro, das 13 horas até as 
19 horas, o grupo irá realizar uma 
evento do “Grau” em Torres,  em 
uma via previamente autorizada 
para o evento, em frente ao Colégio 
Sagrado São Domingos (Rua Wa-
shington Luís). 

Patrícia disse que a turma é de 
“atletas altamente competentes e 
com potencial”, que possuem gru-
pos na web com pessoas de outras 
cidades e com milhares de segui-
dores em suas páginas nas redes 

sociais, que inclusive devem vir de 
outras cidades ao evento, trazendo 
familiares e apoiadores,  sugerindo 
que pode-se estar fomentando, in-
clusive, uma outra forma de turis-
mo para Torres. 

Encontro oficial de “Grau” foi divulgado na tribuna da Câmara de Torres
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Com uma vitória com V 
maiúsculo, o Mar Azul saiu 
na frente na final da Taça Ser-
ramar Banrisul 2024. Jogan-
do em casa na tarde deste 
domingo (17), no Estádio do 
Canto da Ronda, a equipe tor-
rense aplicou 3 a 0 no Capão 
da Canoa, e conquistou uma 
grande vantagem no jogo de 
ida, em busca do tri campeo-
nato consecutivo da competi-

ção.
No primeiro tempo, Léo Prá 

abriu o placar para a equipe 
torrense, aproveitando bom 
cruzamento. Na segunda eta-
pa, Dionathan Gaúcho apro-
veitou o vacilo da defesa do 
Capão na grande área e fez 
o segundo. O terceiro foi do 
atacante Charopem, que nos 
acréscimos ajeitou e acertou 
um belo chute para botar nú-

meros.
Com o resultado, o Mar 

Azul abre uma grande van-
tagem em busca do título. O 
jogo da volta ocorrerá no pró-
ximo domingo (24), em Capão 
da Canoa.

A Taça Serramar é uma das 
mais tradicionais competições 
de futebol amador do RS, reu-
nindo em 2024 8 equipes do 
litoral e pé da serra gaúcha.

ESPORTES

Mar Azul vence time do Capão e abre boa vantagem 
em busca do título da Taça Serramar 2024

Equipe torrense fez 3 x 0 no jogo de ida. O jogo da volta ocorrerá no próximo domingo (24), em Capão da Canoa.

A equipe torrense do São 
Brás garantiu vaga na final da 
segunda divisão da Liga Atléti-
ca Vale do Mampituba (LAVM) 
– categoria futebol. A vaga 
veio após empate 1×1 com o 
Lageadinho, seguido de vitória 
nos pênaltis, por 5×4. Com o 
resultado, a equipe de Torres 

está garantida na primeira divi-
são da competição do ano que 
vêm.

Assim, após emocionantes 
semifinais, temos os times que 
irão disputar o título da Segun-
da Divisão da LAVM – com o 
São Brás enfrentando a equipe 
Vila Marquesini, de Timbé do 

Sul (SC).
O Campeonato Liga Atlética 

Vale do Mampituba envolve 
municípios de Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. A final da 
segunda divisão será domingo, 
24 de novembro - às 15 horas, 
no estádio Santa Helena na ci-
dade de Sombrio.

São Brás é o representante de Torres 
na final 2ª divisão da Liga Atlética 

Vale do Mampituba
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A Direita defende a liberdade dos 
seres em buscar suas escolhas de 
vida. O Estado destro trabalha para 
dar ambiente para que esta busca 
seja mais fácil.  Ela (direita) tem um 
lado conservador, que milita pelas 
tradições morais e cristãs, mas tem 
outra metade, praticamente pagã, 
que é liberal até nos costumes, des-
de que os governos sejam liberais na 
economia.

 A esquerda defende o progressis-
mo humanístico, sugerindo que as leis 
de convivência entre os humanos têm 
que interferir na liberdade dos pares 
para que o coletivismo seja possível 

como proposta de vida em geral. Um 
lado mais radical desta Esquerda su-
gere a interferência IMEDIATA, inclusi-
ve na intervenção da propriedade dos 
humanos atuais para dividir de forma 
igualitária a produção da nação, esta-
dos ou cidades. Outra, mais amena, 
prefere um Estado grande e com aten-
dimento DIRETO aos seres necessita-
dos, buscando os recursos nos impos-
tos, com intervenções mais pontuais e 
crescentes, sem radicalismos. 

O embate entre estes dois polos 
é a ÚNICA forma da humanidade 
progredir. A história mostra prota-
gonistas que foram queimadas por 

ser mulher e defender a liberdade 
sexual, hoje uma realidade pragmáti-
ca, principalmente no Ocidente. E se 
não houvesse este polo, como seria 
a vida das mulheres? E a história já 
protagonizou exemplos de ditaduras 
de esquerda que não deram certo. 
Imagina se não tivesse havido este 
exemplo debatido atualmente ainda 
entre as ideologias mundiais? Como 
seria mais fácil implantar o populis-
mo, não?

Amor e Sexo podem ser coloca-
dos como uma analogia humana que 
represente a Esquerda e a Direita. A 
saudosa cantora e compositora Rita 

Lee cantou canção que a letra falava 
sobre isto. Amor pode ser a Direita 
e Sexo a esquerda, ou vice e versa. 
Tudo conforme a ideologia do viven-
te.  Como segue.

*”Amor é um livro, sexo é esporte; 
Sexo é escolha, amor é sorte. Amor é 
pensamento, teorema

Amor é novela, sexo é cinema. Sexo 
é imaginação, fantasia; Amor é prosa, 
sexo é poesia. O amor nos torna pa-
tético, Sexo é uma selva de epiléticos. 
Amor é cristão, sexo é pagão; Amor 
é latifúndio, sexo é invasão. Amor é 
divino, sexo é animal; Amor é bos-

sa Nova, sexo é Carnaval, Uô-uô-u. 
Amor é para sempre, sexo também. 
Sexo é do bom, amor é do bem. Amor 
sem sexo é amizade; Sexo sem amor é 
vontade. Amor é um, sexo é dois; Sexo 
antes, amor depois. Sexo vem dos ou-
tros e vai embora; Amor vem de nós 
e demora. 

Amor é isso, sexo é aquilo; E coisa 
e tal, e tal e coisa Uh-uh Ai, o amor, 
huuum, o sexo Ahhh!” (*Fonte Com-
positores: Rita Carvalho / Arnaldo 
Jabor / Roberto Zenobio Affonso De 
Carvalho/ Letra de Amor E Sexo © 
Warner/chappell Edicoes Musicais 
Ltda.

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ESQUERDA x DIREITA? SEXO x AMOR? AMBOS!

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Divulgada em nota a nominata 
quase total do próximo governo da 
prefeitura de Torres  que ganhou a 
eleição pela chapa Delci/André.  Falta 
somente o anúncio do secretário da 
Fazenda, e a Chefia de Gabinete. Pelo 
que se nota primeiramente, a coliga-
ção entre MDB, PDT, PT e PRD foi res-
peitada, recebendo políticos de todas 
as agremiações que caminharam jun-
tas na campanha vitoriosa. Trata-se 
de um governo mais à Esquerda em 
minha leitura desta ideologia (demo-
craticamente). 

O PDT recebeu a secretaria da Ad-
ministração, onde o vereador Jacó 

Miguel vai trabalhar. Como os Recur-
sos Humanos e a política de salário e 
benefícios sociais da categoria fazem 
parte da pasta, o sindicato dos servi-
dores públicos do Município (Simto) 
deve festejar, porque Jacó defendeu 
nos seus 4 anos na Câmara os inte-
resses desta categoria de forma su-
prema, sem abrir nenhum espaço de 
negociação. A tendência é de que a 
prefeitura realize melhorias salariais 
do funcionalismo, caso Jacó mante-
nha sua opinião sobre o tema (e o 
prefeito Delci permita). 

O mesmo PDT recebeu a Secretaria 
da Indústria e Comércio, o que suge-

re subsídios diretos para este setor, já 
que os brizolistas defendem o Traba-
lhismo e inclusive empresas estatais 
estão em suas cartilhas ideológicas. 

 Já o Partido Renovação Democrá-
tica (PRD) que teve um representante 
em Torres levando os seus filiados é 
um partido político brasileiro consti-
tuído em 26 de outubro de 2022, a 
partir da fusão do Patriota e do Par-
tido Trabalhista Brasileiro (PTB).  A re-
ferida fusão foi homologada pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) em 9 de 
novembro de 2023 (Wikipedia). Por-
tanto não existe uma ideologia clara 
formatada, ficando ainda no centro, 

aguardando melhores posições no 
cenário nacional para se unir a um 
bloco. Em Torres o secretário Blando 
indicado para secretário porque deve 
ter feito um bom trabalho na cam-
panha e recebeu confiança do Delci. 
Trabalhar no Esporte e principalmen-
te na Cultura no ambiente atual em 
Torres é difícil. Vai ser um desafio. 
Olho no Lance. 

Do PT até agora somente o mili-
tante social e ambiental Rafael Frizzo 
está nomeado, este para a Secretaria 
da Assistência Social. Um bom nome 
para trabalhar na ponta as políticas 
públicas federais do PT na área como 

as bolsas de remuneração social e os 
benefícios especiais, onde o municí-
pio faz o trabalho de listar os inscritos 
conforme anda suas situações, sem-
pre à luz do Governo Federal.  Mas 
pode também   implementar algum 
programa municipal para assistência 
social... A questão das pessoas em Si-
tuação de Rua está pendente de uma 
política mais organizada que respon-
da inclusive às demandas que já estão 
quase na justiça por todo o Brasil.   A 
questão da regularização fundiária 
também necessita de um profissional 
deste formato para trabalhar nos pro-
cessos em andamento da cidade.  

SECRETARIADO EM TORRES MAIS “A ESQUERDA”... OU NÃO?

Com agora 03 vereadores e o 
prefeito eleito, o MDB de Torres 
deve ter o vereador Igor Beret-
ta como candidato da situação 
atual (oposição até a eleição) 
para concorrer à cadeira de pre-
sidente da Câmara Municipal no 
1º ano do governo eleito de sua 
agremiação. E pela oposição, o 
PP, atual situação, oposição na 
nova configuração do poder - 
deverá ter o nome da vereadora 
Carla Daitx para a mesma fun-

ção: a presidência da Casa Legis-
lativa. 

O PP após o pleito tem 04 no-
mes: Carla, Carlos Jacques, Gimi 
e Rogerinho. O PSDB (parceiro 
do PP inclusive no pleito de ou-
tubro) tem mais 03 vereadores: 
o atual presidente Rafael Silvei-
ra, Luciano Raupp e a eleita em 
outubro Deise Clezar. O Repu-
blicanos soma mais um ao PP:  
o vereador Cláudio Freitas, que 
também passou para junto do PP 

ao sair do PSB e militou pela si-
gla no pleito. O PL, que elegeu Zé 
Milanez, se apresentou no início 
da campanha como aliado do PP, 
sinalizando teoricamente apoio, 
também.   Aí já seriam 09 votos, 
o que ganha qualquer votação 
dos 13 nomes. 

Já a situação do ano que vem 
e atual oposição tem os vereado-
res Igor Beretta, Dilson Boaven-
tura e Tenora pelo MDB. E tem o 
vereador Moisés Trisch pelo PT, 

aliado fiel do MDB na Câmara de 
Torres. São 04 votos contra 09, 
portanto, dando a teórica vitória 
a Carla Daitx, uma representante 
feminina na Câmara. Só que para 
isto tem que haver fidelidade. 
E os vereadores que formavam 
a aliança com o PP não tiveram 
sua chapa eleita na composição 
Nasser/Tubarão: perderam para 
Delci/André. Portanto, podemos 
ter “negociações” (com CCs no 
governo) de vantagens dos até 

então companheiros do PP 
da Carla para que votem 
em Igor, o concorrente do 
MDB.  Fora outras “trai-
ções” partidárias que po-
dem aparecer para colocar 
na presidência quem mais 

acreditam, o que sinaliza possibi-
lidade de mudança em ambos os 
“lados”. 

E ainda poderá aparecer ou-
tra chapa. O vereador Gimi, 
com seus 8 mandatos seguidos 
muitas vezes aparece de últi-
ma hora e negocia uma chapa 
conciliatória, já que se trata do 
1º ano da troca de poder e a 
Câmara carece de gente expe-
riente na função da presidên-
cia para conciliar as soluções 
de continuidade entre o atual 
governo do PP e o próximo do 
MDB - que são várias, inclusive 
... Olho no Lance e nos candida-
tos que o senhor aí da poltrona 
votou... Veremos os lados A e os 
lados B, ou não?

CAMARA DE TORRES DEVERÁ TER EMBATE BONITO PARA A PRESIDÊNCIA EM 2025
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Na última segunda-feira (dia 
18), caminhoneiros que passaram 
pelo posto operacional da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) na BR-
101, em Torres, próximo à divisa 
entre Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina, participaram de uma 
importante ação de prevenção e 
promoção da saúde. A atividade 
fez parte das iniciativas alusivas 

ao Novembro Azul, mês dedicado 
à conscientização sobre a saúde 
masculina.

Durante a ação, foram realiza-
dos diversos serviços, como aferi-
ção de pressão arterial e glicemia, 
testes rápidos, aconselhamen-
to sobre infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs), vacinação, 
consultas odontológicas e um 

questionário sobre saúde e hábi-
tos do sono. Além disso, a Secre-
taria Estadual da Saúde (SES) e a 
Universidade do Vale dos Sinos 
(Unisinos) conduziram um estudo 
para avaliar o uso de substâncias 
tóxicas entre motoristas.

“Aproveitamos o Novembro 
Azul para tratar da saúde do ho-
mem de forma integral, reforçan-
do o cuidado e a prevenção. Esse 
comando de saúde com a PRF é 
muito importante, pois uma das 
principais causas de óbitos por 
causas externas entre os homens 
são os acidentes de trânsito”, des-
tacou Talita Donatti, especialista 
da Política Estadual de Saúde do 
Homem da SES.

Para Rafael Pereira, chefe do 
Núcleo Regional de Segurança Viá-
ria da PRF, a ação é essencial para a 
segurança nas estradas: “É possível 
identificar questões de saúde que 

afetam diretamente a condução, 
principalmente porque muitos mo-
toristas não conseguem realizar 
consultas médicas regulares”.

O caminhoneiro Sérgio Roberto 
Souza, que participou da iniciativa, 
aprovou a abordagem: “Me deram 
as orientações que eu precisava. 
Esse tipo de ação ajuda a prevenir 

problemas e a identificar doenças 
que, às vezes, nem sabemos que 
temos”.

Ao longo do dia, 47 caminho-
neiros foram atendidos na entrada 
do Rio Grande do Sul (sentido Nor-
te-Sul). Essa foi a terceira edição 
do comando de saúde promovida 
pela PRF em 2024.

Com informações de 
Governo Estado RS
____________________

O Governo do Estado do RS, por 
meio da Secretaria da Saúde (SES), 
fará para a temporada 2024/2025 um 
investimento de aproximadamente 
R$ 5 milhões para a qualificação dos 
serviços de saúde dos litorais Norte e 
Sul. Os recursos serão aplicados nos 
19 municípios com bases do Samu, 
14 pronto atendimentos municipais e 
11 hospitais de referência nas regiões. 

Deste total, pouco mais de R$400 mil 
serão repassados para Torres.

A portaria que prevê os repasses 
foi assinada pelo governador em exer-
cício Gabriel Souza e pela secretária 
da Saúde, Arita Bergmann, durante 
evento realizado na segunda-feira 
(18/11) na prefeitura de Tramandaí. 
No complemento das agendas no 
Litoral Norte, a secretária e o gover-
nador em exercício estiveram no Hos-
pital de Tramandaí. No local, fizeram 
a assinatura de um convênio com a 
entidade gestora do serviço, o Institu-

to Maria Schmidt (IMAS), no valor de 
R$ 1,29 milhão para a aquisição de um 
novo tomógrafo.

Os recursos gerais para qualifica-
ção serão utilizados para o custeio do 
aumento de atendimentos de urgên-
cias nos serviços de saúde durante o 
período de verão, compreendido en-
tre os meses de dezembro de 2024 a 
março de 2025. A previsão é de que os 
valores sejam pagos pelo Estado já na 
próxima semana, num prazo de cinco 
dias úteis a contar da data de publica-
ção da portaria.

SAÚDE

Operação Verão Total repassará cerca de R$400 mil 
para reforço nos serviços de saúde em Torres

O Governo do Estado do RS, por meio da Secretaria da Saúde (SES), fará para a temporada 2024/2025 um investimento 
de aproximadamente R$ 5 milhões para a qualificação dos serviços de saúde dos litorais Norte e Sul.

Caminhoneiros realizaram testes e receberam 
orientações de saúde na BR 101 em Torres

Samu
Os municípios sedes de bases 

Samu 192 dos litorais Norte e Sul 
farão jus a uma parcela extra. Os 
valores a serem destinados, na 
totalidade de R$ 1,6 milhão, deve-
rão ser aplicados exclusivamente 

em ações serviço, em despesas de 
custeio e capital, contemplando a 
possibilidade de manutenção das 
unidades móveis, pagamento de 
combustível, bem como outras 
ações vinculadas a esse programa.

O repasse será de R$ 50 mil 
para o município que possuir so-
mente Unidade de Suporte Básico 
(USB) – caso de Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras -  e de R$ 180 mil 
para a cidade que contar também 

com Unidade de Suporte Avança-
do (USA) – caso de Torres.

O Samu deverá funcionar de 
forma regionalizada em todo o 
território no período de veraneio 
2024/2025, meses de dezembro a 

março, ficando autorizado o acio-
namento, pelo regulador estadual 
de urgências, de ambulâncias de 
municípios vizinhos, quando esgo-
tados os meios no município onde 
ocorre o agravo.

Pronto Atendimentos Municipais 24 horas
Aos municípios dos Litorais Nor-

te e Sul que contam com praia de 
mar ou de água doce e que con-
centram maior afluxo de popula-
ção não residente no período do 
verão será repassado valor, em 

parcela única, para o incremento 
do custeio de Pronto Atendimen-
tos Municipais 24 horas.

Os valores variam de R$ 80 mil 
a R$ 120 mil, de acordo com a mé-
dia das consultas e atendimentos 

às urgências (em geral), realizados 
no último período de veraneio (de-
zembro de 2023 a março de 2024), 
totalizando R$ 1,5 milhão. Neste 
quesito, o PA24h de Torres recebe-
rá R$120 mil, enquanto o PA24h de 

Arroio do Sal receberá R$80 mil.
Os municípios com Pronto 

Atendimento Municipal listados 
terão também acréscimo finan-
ceiro, além do valor previsto para 
o porte, para a aquisição de me-

dicamentos para a Assistência 
Farmacêutica dos serviços, acres-
centando mais R$ 175,6 mil aplica-
dos. Deste valor, serão R$ 7.617,29 
para Torres e R$ 1.979,45 para Ar-
roio do Sal 

Hospitais de referência regional
Para a ampliação e qualifica-

ção do atendimento de urgência e 
emergência no período do Verão 

nos 11 hospitais de referência re-
gional do Litoral Norte e do Litoral 
Sul será repassado valor adicional 

de R$ 1,7 milhão. O recurso visa in-
crementar a capacidade operacio-
nal e garantir o acesso à população 

própria e de outros municípios no 
período.

Neste item, para o Hospital 

Nossa Senhora dos Navegantes, 
de Torres, será repassado valor de 
R$100 mil.
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O ciclo de novembro do Cineclube Torres, com filmes gaúchos na temática "Um 
Certo Cinema de Porto Alegre em Torres", entra na sua última semana.

Estreia na direção de longas 
da atriz carioca (mas radicada 
em Porto Algre) Cristiane Olivei-
ra, "Mulher do Pai" é um filme 
que aparentemente se encaixa 
no subgênero cinematográfi-
co “coming-of-age”, que define 
obras que lidam com a transição 
da personagem principal para a 
idade adulta. A particularidade 
nesse caso é a ambientação, fora 
de uma área urbana, numa peri-
feria rural e fronteiriça entre Rio 
Grande do Sul e Uruguai.

O filme será exibido na próxi-
ma sessão do Cineclube Torres, 
na última semana do ciclo temá-
tico  "Um Certo Cinema de Por-
to Alegre em Torres". A exibição 
será às 20h de segunda (25), na 
Sala Gilda e Leonardo (na UP 
Idionas – Rua Pedro Cincinato 
Borges, 420, centro de Torres). 
Este ciclo de novembro integra 
projeto realizado com recursos 
da Lei Complementar n.195/23 - 
Lei Paulo Gustavo.

A sessão, sempre entrada 
franca, é parte da programação 
continuada do Cineclube Torres, 
associação sem fins lucrativos 

com 13 anos de história, em 
atividade desde 2011, Ponto de 
Cultura certificado pela Lei Cul-
tura Viva federal e estadual, Pon-
to de Memória pelo IBRAM, Sala 
de Espetáculos e Equipamento 
de Animação Turística certifica-
da pelo Ministério do Turismo 
(Cadastur), contando para isso 
com a parceria e o patrocínio da 
Up Idiomas Torres.

Sobre o filme
A jovem é a Nalu (Maria Ga-

lant) que precisa cuidar do pai 
cego (Marat Descartes), após a 
morte da avó que os criou como 
irmãos. Quando o pai Ruben 

percebe o amadurecimento da 
filha, surge uma desconcertante 
intimidade entre eles.

A Cristiane Oliveira "introduz 
um olhar algo longilíneo sobre 
sexualidade a partir de uma ten-
são silenciosa entre pai e filha, 
que vivem momentos opostos, 
mas igualmente desestabiliza-
dores, em suas relações com o 
sexo." (Reinaldo Glioche)

"Mulher do pai" foi exibido 
em 2016 na 18ª edição do Festi-
val do Rio, de onde saiu com os 
prêmios de direção, atriz coadju-
vante e fotografia, e no Festival 
de Berlim, na mostra Genera-
tion.

Na segunda (25), Cineclube Torres vai exibir filme 
gaúcho "Mulher do Pai", de Cristiane Oliveira

CULTURA 

Rua Leonardo Truda, 638 - Bairro: Centro - CEP: 95560000 - Fone: (51) 3664-1821 - Email: frtorres2vciv@tjrs.jus.br

USUCAPIÃO Nº 5000753-24.2019.8.21.0072/RS

AUTOR: THAIS DA SILVA DA COSTA SIMAO

AUTOR: MARCELO DE VARGAS SIMAO

Local: Torres Data: 19/07/2021

EDITAL Nº 10009494513

Edital de Citação de Interessados, Ausentes, Incertos e Desconhecidos - Usucapião
Prazo do Edital: 20 (vinte) dias
Objeto: DECLARAÇÃO de domínio sobre o imóvel a seguir descrito. IMÓVEL: “Uma área
rural , sem benfeitorias, situado no município de Torres, na localidade denominada Águas
Claras, sem designação de quadra, lote ou quadrante, distante duzentos e oitenta e um metros
(281m,00cm) da esquina com a RS 389 (Estrada do Mar), medindo cento e treze metros e
sessenta e seis centímetros (113m,66cm) de frente ao sul na Estrada Pedro Silveira Simão; no
lado leste na medida de cento e sessenta metros e trinta e um centímetros (160m, 31cm)
divide-se com Terras de propriedade de Antonio Rogerio da Silva Santos; nos fundos ao
norte, na media de cento e vinte e quatro metros e quarenta e seis centímetros (124m46cm),
divide-se com terras de Silvana Evaldt Padilha, no lado leste na medida de cento e trinta e
nove metros e oitenta e dois centímetros (139m82cm), divide-se com Terras de Jose Salvador
Simão, perfazendo uma área superficial de dezessete mil, setecentos e cinquenta metros
quadrados e trinta e três centímetros quadrados (17.750m²33cm²)”. Prazo de 15 dias para
contestar, querendo, a contar do término do presente Edital (Art. 232, IV, CPC),sob pena de
serem presumidos como verdadeiros os fatos alegados pelo(s) autor(es).
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DESAFIOS E ESPERANÇA: O QUE O TORRENSE 
ESPERA DO PRÓXIMO GESTOR

A população de Torres expressa suas expectativas e anseios para a próxi-
ma gestão. Em conversas com moradores, destaca-se a preocupação com temas 
como segurança, infraestrutura e saúde.

Para alguns cidadãos a mudança da gestão é sinônimo de esperança e   as 
expectativas são de que o prefeito escolhido consiga melhorar e cuidar da Mais 
Bela Praia do RS. Esperam que a nova gestão consiga priorizar áreas essenciais, 
como Saúde, Educação e Segurança. O funcionamento adequado desses servi-
ços básicos é fundamental para garantir uma qualidade de vida digna para os 
cidadãos.  

Dizem que esperam uma próxima gestão que veja o potencial que Torres 
tem, porque a cidade tem muita força nas diversas áreas. Em relação a Saúde e 
Educação, querem uma gestão que não necessariamente transforme tudo do dia 
para a noite, mas uma administração que cuide d estes pontos essenciais dando 
manutenção e mantendo a qualidade onde ela já existe, tanto na Escola como no 
hospital e nos postos de saúde, para depois, a longo e médio prazos, construir 
mais.

Por outro lado, existem cidadãos totalmente desacreditados de uma possível 
mudança e que criticam o distanciamento dos políticos da população em seu co-
tidiano: “Eu estou falando aqui em nome da população das Praias da Zona Sul, 
dos bairros... Estão todos desprezados e precisando de um olhar público com 
mais atenção em todas as áreas. As ruas são muito sujas, esburacadas e muitas 
ainda de chão batido; em algumas localidades ainda falta água potável. Nós 
não temos iluminação suficiente assim como não temos muitas outras coisas. 
Sobre os políticos, os prefeitos e vereadores fazem descaso com a população, e 
no período eleitoral ficam passando nos bairros quase todo dia pedindo voto”, 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS declara Isolete Florentino, aposentada e moradora da Praia Real, na Zona Sul 
de Torres.

Infraestrutura e mobilidade urbana - A infraestrutura da cidade também 
é um tema recorrente nas conversas com a população. Ruas esburacadas, falta 
de iluminação pública e problemas com drenagem são alguns dos pontos que 
geram insatisfação. “É preciso um plano de revitalização que contemple todos 
os bairros, principalmente os mais esquecidos”, sugere o Engenheiro Paulo 
Medeiros, morador do Bairro São Brás.

Além disso, a mobilidade urbana é uma preocupação crescente, com muitos 
pedindo melhorias no transporte público. “Acredito que o eleito faça licitação 
no transporte público. Um dos principais problemas que enfrentamos em nossa 
cidade é a falta de empatia com a população que se utiliza desse meio para sua 
locomoção”, afirma Rodrigo Alves, estudante.

Saúde e acesso aos serviços - Na área da saúde, a demanda por um aten-
dimento mais eficiente e humanizado é evidente. Os torrenses desejam que a 
nova gestão priorize a reforma de unidades de saúde e a ampliação de serviços, 
especialmente em comunidades mais carentes. “Às vezes, é difícil conseguir 
uma consulta. A saúde precisa ser uma prioridade”, ressalta Maria Alves, mãe 
de deficiente.

Educação e inclusão social - A educação também aparece como um tema 
central nas expectativas. Os moradores clamam por investimentos em escolas 
públicas e programas de inclusão, visando melhorar a qualidade do ensino. 
“A educação precisa melhorar em qualidade nas escolas. Ter ambientes com 
mais infraestrutura, escolas climatizadas principalmente, porque a temperatura 
é alta na cidade, e o calor insustentável. Estão debatendo também muito pelas 
vagas de creche, que hoje são sorteadas, porque não têm vagas suficientes. 
Então tem que acabar com esse negócio de sortear, tem que aumentar as vagas 
para atender todo mundo”, declara a estudante Sandra Maria Pacheco.

Futuro - As expectativas da população de Torres são claras. A nova gestão 
municipal enfrentará o desafio de atender a demandas urgentes e construir uma 
cidade mais inclusiva e sustentável. Os próximos meses prometem ser cruciais 
para definir o futuro da cidade e os moradores aguardam por ações concretas 
que reflitam suas esperanças e necessidades
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Por Centro Ecológico
_________________

Quatrocentos quilômetros. Era essa 
distância que Nabor Guazzelli  (in me-
moriam) da ONG Onda Verde,  percorria 
nos anos 1990 para comprar hortifrútis 
orgânicos produzidos a menos de 30 
quilômetros de Torres. “Ele ia pra Porto 
Alegre (na feira ecológica), comprar pro-
duto que era produzido aqui”, recorda a 
amiga Leonila Quartiero Ramos.

A professora, agora aposentada, diz 
que a situação motivou o grupo formado 
principalmente por professoras e profes-
sores, a pensar formas de ter acesso à 
banana, ao tomate e a outros alimentos 
sem agrotóxicos produzidos por famílias 
agricultoras de Três Cachoeiras, Mampi-
tuba, Morrinhos do Sul e Torres.

Enquanto buscavam uma solução, 
ficaram sabendo que, desde junho de 
1999 o município de Três Cachoeiras 
tinha uma cooperativa de consumido-
res, a Coopet. Inspirados nessa experi-

ência recente, porém concreta, e com 
o apoio do Centro Ecológico, pessoas 
de diversas áreas começaram a se reu-
nir periodicamente e assim fundaram, 
em novembro de 1999, a Cooperativa 
de Consumidores de Produtos Ecológi-
cos de Torres – Ecotorres.

 
Realidade
Passados 25 anos, pessoas que par-

ticiparam da fundação lembram da di-
ferença entre o que foi idealizado – um 
ponto de venda de produtos ecológicos 
para os cooperados comprarem com 
desconto – e a realidade imposta por di-
ficuldades inerentes a qualquer negócio.  

“Eu fico feliz que a cooperativa 
conseguiu se consolidar na cidade, o 
que não é nada fácil, porque tínhamos 
poucos recursos, experiência, pouca 
capacidade de divulgação, marketing”, 
avalia Adriano Justo Rodrigues. Hoje 
residente em outra região, o servidor 
público acredita que a economia sus-
tentável é fundamental para a  sobrevi-

vência da humanidade e por isso sem-
pre foi um dos maiores incentivadores 
da Ecotorres.

Nessa mesma linha, Maria de Lour-
des Fippian, a professora Lu, coor-
denadora durante os dois primeiros 
períodos, destaca a importância da 
cooperativa por sua generosidade com 
a saúde e a biodiversidade. Uma ex-
periência, segundo ela, coletiva, onde 
participam consumidores, técnicos e 
agricultores, sendo a parceria destes, 
junto com a atuação dos conselhos ad-
ministrativo e fiscal, fundamental para 
a sobrevivência da cooperativa.

Parcerias, gestão e 
educação ambiental
Atualmente a Ecotorres conta com 

sete parceiros agricultores e agricul-
toras da região, a maior parte de lon-
ga data: Liege Matos, Maria Scarpari, 
Jairo Machado, Família Fernandes, 
Agroindústria Morro Azul, Ezequiel 
Martins e Elias Strege Evaldt. A gestão 

é feita por pessoas associadas voluntá-
rias, por meio da participação nos Con-
selhos Administrativo e Fiscal eleitos a 
cada dois anos.

A cooperativa também desenvol-
ve, com o apoio de projetos do Centro 

Ecológico, ações e campanhas pelo 
uso de sacolas retornáveis ao invés de 
sacolas plásticas, consumo de plantas 
alimentícias não convencionais (panc), 
frutas nativas e hortifrútis fora do pa-
drão estético do mercado.

SOCIAL

Em Torres, cooperativa de consumidores vive há 
25 anos os conceitos do consumo sustentável

@redemac.bomagg.torres

5050%%
OFFOFF

BLACKMAC
NOVEMBER

(51)998.656.130CHAMA NO WHATS

 ITAPEVA (51) 3605-5098 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 

910 - CENTRO
AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 

910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500TORRES (51) 3626-2500

Ofertas válidas de 22/11/24 até 30/11/24 ou enquanto durarem os estoques.

No dia 14 de novembro, finalizou 
o Curso profissionalizante de Design 
de Sobrancelhas promovido pela 
CEEE Equatorial em parceria com a 
Secretaria de Assistência Social e Di-
reitos Humanos. O curso contou com 
a participação de 14 mulheres que ao 
final receberam o certificado de con-
clusão.

O curso foi ofertado gratuitamen-
te, oportunizando a essas mulheres 
uma nova perspectiva para o merca-

do de trabalho, melhorando a autoes-
tima e contribuindo para a autonomia 
financeira. Durante a semana a pro-
fessora Danubia Marques, respon-
sável por ministrar o curso, ensinou 
diversas técnicas, além de estimular o 
empoderamento feminino frente aos 
desafios de uma nova profissão.

A Secretária da pasta, Helvia Sa-
nae Mano agradeceu a parceria com 
a CEEE e, ressaltou a importância de 
ações como essa. Segundo a Secretá-

ria, promover e incentivar o aprimo-
ramento profissional é uma forma efi-
ciente de combater a vulnerabilidade 
social.

O curso foi realizado no espaço 
cedido pelo Centro de Referência da 
Mulher Pricila Selau – CRM e contou 
no encerramento com a presença de 
representantes da CEEE Equatorial, 
da Secretária de Assistência Social e 
de servidores da Secretaria. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Finalizado curso gratuito de Design de Sobrancelhas em Torres
Evento foi promovido pela CEEE Equatorial em parceria com a Secretaria de Assistência Social
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FONTE – Barbara Lima
(Repórter – Jornal do Comercio)
_________________________

As melhorias nos aeroportos 
de Torres, agora administrado 
pela Infraero (Empresa Brasileira 
de Infraestrutura Aeroportuária), 
devem ser entregues à população 
no dia 2 de dezembro. A informa-
ção foi confirmada pelo gestor do 
Aeroporto de Torres, Gessilney da 
Paz Gomes. O aeroporto de Cane-

la também deve ser entregue na 
data. Com isso, os dois equipamen-
tos se tornam aptos a receber voos 
comerciais, mas ainda não há con-
firmação das companhias aéreas 
sobre rotas para essas cidades

Em Torres, as melhorias incluem 
a execução de toda a sinalização 
horizontal da pista de pouso, da 
pista de taxiamento e do pátio de 
aeronaves. Além disso, foi reali-
zado o alargamento da pista de 
taxiamento. Por fim, foi instalada 

a iluminação PAPI. Após as obras, 
os aeroportos ainda precisam pas-
sar por testes da FAB (Força Aérea 
Brasileira) e homologação da ANAC 
(Agência Nacional de Aviação Civil). 

O repasse dos dois aeroportos à 
Infraero foi confirmado pelo Minis-
tério de Portos e Aeroportos, que 
editou em setembro as portarias nº 
422/2024 e 423/2024. A Infraero 
fará a gestão dos dois equipamen-
tos. A empresa pública administra 
mais de 30 aeroportos no Brasil. 

TORRES

Aeroporto de Torres deve ser entregue no 
início de dezembro, afirma gestora do terminal

Passos para retomada do Aeroporto Salgado Filho
A temática da aviação re-

gional, inclusive, ganhou re-
levância após as enchentes 
que deixaram o Aeroporto 
Salgado Filho fora de opera-
ção por cinco meses, isolando 

o estado do Rio Grande do Sul 
logisticamente. O aeroporto 
de Porto Alegre retornou par-
cialmente às operações em 
21 de outubro, mas os voos 
internacionais só estarão ap-

tos a operar em dezembro. 
No começo de janeiro, a La-
tam retoma voos para o Chile 
e o Peru, ambos hubs impor-
tantes para outras rotas inter-
nacionais. 

A companhia aérea portu-
guesa TAP Air só deve voltar 
em abril de 2025, segundo in-
formações da empresa. Vale 
destacar que a pista completa 
do Salgado Filho atende prin-

cipalmente aviões de grande 
porte operados pela TAP. No 
último feriado, 15 de novem-
bro, o Aeroporto Salgado Fi-
lho registrou a circulação de 
70 mil passageiros.

Aeroporto de Torres no final de outubro, após recentes 
melhorias (foto por Infraero)

FONTE – Prefeitura de Torres
______________________

Nos dias 11, 12 e 18 de novem-
bro, a Caravana Contra a Dengue 

esteve em Torres para promover 
a conscientização de crianças so-
bre a importância do combate ao 
mosquito Aedes aegypti. A inicia-
tiva foi realizada pela Diretoria de 

Vigilância em Saúde do município, 
em parceria com a Secretaria de 
Educação. A Cia Teatral Luz e Cena 
realizou as apresentações.

Segundo o diretor de Vigilância 
em Saúde, Lasier França, a estra-
tégia de levar o tema para dentro 
das escolas por meio de apresen-
tações teatrais visa envolver o pú-
blico infantil de maneira lúdica e 
educativa. “A ideia é que as crian-
ças se tornem multiplicadoras das 
informações em suas casas, auxi-
liando no combate à dengue”, ex-
plicou.

A ação, que envolveu centenas 
de alunos, é parte de uma cam-

panha contínua em Torres para 
reforçar a prevenção às doenças 
transmitidas pelo Aedes aegyp-
ti, especialmente no período de 
maior incidência, que coincide 
com o verão. A Vigilância em Saú-
de de Torres informou que outras 
atividades voltadas à conscientiza-
ção e à fiscalização estão progra-
madas para os próximos meses.

Prevenção e Combate ao
Mosquito da dengue

*Durante as apresentações, fo-
ram destacadas medidas práticas 
que podem ser adotadas por to-

dos para evitar a proliferação do 
mosquito transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Entre elas:

*Eliminar recipientes que acu-
mulem água, como potes, pneus 
e garrafas;

*Manter caixas d’água e reser-
vatórios sempre bem vedados;

*Realizar a limpeza frequente 
de calhas e ralos para evitar o acú-
mulo de água;

* Descartar corretamente lixos 
e entulhos que possam servir de 
criadouro para o mosquito;

* Trocar a água de plantas e va-
sos regularmente, limpando os re-
cipientes com escova e sabão.

Caravana Contra a Dengue promove conscientização em escolas de Torres

No próximo dia 29 de novem-
bro, a Associação Torrense de 
Proteção aos Animais (ATPA) cele-
bra 30 anos de dedicação à causa 
animal na região de Torres. Desde 
sua fundação em 1994, a ONG 

tem promovido a castração e ado-
ção responsável de milhares de 
cães e gatos, além de disseminar 
o conhecimento sobre os direitos 
dos animais junto à população. 

Diuturnamente, voluntárias da 
ATPA cuidam 
de animais 
em estado de 
vu lnerabi l i -
dade, muitos 
deixados por 
veranistas ou 
abandonados 
por morado-
res, entre eles 
muitos filho-
tes, velhotes 
ou fêmeas 
prenhas que 
a g u a r d a m 
um lar. Entre 
outras ações, 
realizam bre-

chós e bingos para arrecadar 
recursos para animais desam-
parados da cidade, e trabalham 
semanalmente na alimentação e 
tratamento de dezenas de cães e 
gatos que vivem na Aldeia Nhu’u 
Porã, no Campo Bonito (animais 
que necessitam desse apoio para 
sua sobrevivência com mais digni-
dade). 

Lutas que continuam em 
prol de animais desamparados

Segundo a diretoria da asso-
ciação, a ATPA sempre buscou o 
amparo e tratamento de animais 
abandonados, inclusive através 
de ações judiciais, tentando asse-
gurar que os animais recolhidos 
pela Prefeitura de Torres recebam 
um tratamento digno. “Graças a 
estas ações a Prefeitura foi obriga-
da a oferecer castrações gratuitas 

e ração para animais de tutores de 
baixa renda – além de ter desisti-
do de fazer um canil inadequado 
(que mais seria um depósito de 
cães e gatos) no bairro Barro Cor-
tado”.

Atualmente, outra luta da  
ATPA em Torres demanda que o 
poder público municipal construa 
o bloco cirúrgico, que foi determi-
nado por decisão judicial; a estru-
tura servirá para procedimentos e 
cirurgias, onde os veterinários do 
município possam realizar castra-
ções e outros atendimentos de 
emergência, sem depender de 
serviços terceirizados e de muti-
rões, inclusive.

“Acreditamos que a nova admi-
nistração municipal possa trazer 
uma visão mais sensível e proati-
va, implementando políticas pú-
blicas de bem-estar animal. Con-
tinuamos firmes em nossa luta 

por um futuro mais digno para os 
animais e agradecemos a todos 
que apoiam essa causa ao longo 
de nossa história!

Para quem estiver interessado 
em apoiar a ATPA, o telefone de 
contato é (51) 98111-6834. Você 
pode ajudar a organização de vá-
rias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 – ou com 
doação de ração em Agropecuá-
rias de Torres.... mas, sobretudo, 
adotando um animal desampa-
rado, e lhe provendo o carinho e 
cuidado tão necessários.

 Conheça o trabalho da ATPA
• Instagram: @atpa. 
coracaoanimal
• Facebook: https://www.fa-

cebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacora-

caoanimal.org/

ATPA celebra 30 anos de dedicação e lutas em prol da causa animal em Torres
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reforçar a proteção de 
civis.

O G20 reitera o com-
promisso inabalável 
com a solução de dois 
Estados: Israel e Pales-
tina vivendo lado a lado 
em paz. E pede também 
um cessar fogo em Gaza 
e no Líbano.

Em relação à guerra na 
Ucrânia, o documento 
destaca o sofrimento 
humano e os impactos 
para a segurança alimentar e energética 
global. E saúda todas as iniciativas que 
apoiam uma paz abrangente.

Sobre desenvolvimento sustentável e tran-
sição energética, o G20 reafirma os com-
promissos para intensificar ações urgentes 
para enfrentar as crises climáticas com base 
no Acordo de Paris. E empreender esforços 
para limitar o aumento da temperatura mé-
dia do planeta a 1,5 graus Celsius.

Em relação à reforma das instituições de 
governança global, o G20 se compromete 
a reformar o Conselho de Segurança para 
alinhá-lo à realidade século 21, tornando-
-o mais representativo.”

A reunião do G20 no Rio recoloca o Brasil 
com o lugar que, aliás, tem tido desde sua 
Independência em 1822, no cenário mun-
dial. Um país que cultiva uma diplomacia 
extremamente profissional e competente, 
sempre voltada à solução de conflitos com 
base em negociações, contemporanea-
mente multilaterais. Neste sentido, talvez 

tenhamos recolhido da Pátria Mãe, Por-
tugal, uma de suas virtudes, justamente 
a abdicação da construção de um império 
militarizado. Nunca esquecendo que no 
período imperial éramos parte integrante 
das casas nobiliárquicas da Europa. Não 
escapa a nenhum estudioso das relações 
internacionais a obsessão, tanto da Espa-
nha, como depois, Inglaterra, França, Ale-
manha e Japão até a II Guerra Mundial, 
Rússia e  Estados Unidos, com o poderio 
militar. Este tem no mundo mais de 800 
bases militares que garantem, inclusive, 
um papel de polícia do mundo. O Brasil, 
felizmente, tem se mantido, inclusive, á 
margem do Projeto Nuclear, na esperança 
de que todo o nosso continente se esqui-
ve desta ilusão. 

A recente reunião do  G20, enfim, con-
sagra o Brasil como uma país cioso de sua 
soberania e comprometido com a cons-
trução de um desenvolvimento justo e 
sustentável em todas as nações do mun-
do.

O Grupo dos 20, hoje incorporando 19 
países mais a União Europeia e União 
Africana, foi criado no bojo das tensões 
econômicas mundiais da última década 
do século XX com vistas a discutir políti-
cas capazes de avaliar a conjuntura e for-
necer novos rumos á governança mun-
dial. Este grupo reúne cerca de 80% do 
PIB mundial e dois terços da população 
do globo. Realiza reuniões anuais sob a 
Presidência rotativa de um dos membros, 
que sediará a reunião subsequente. Des-
ta vez, sob a Presidência de Lula, reuniu-
-se no Rio de Janeiro. O presidente bra-
sileiro inovou o evento trazendo para o 
Encontro um número considerável de or-
ganizações e personalidades da Socieda-
de Civil, os quais elaboraram uma Carta 
a ser apresentada aos líderes presentes. 
Com isso, Lula deu ao G20 uma caráter 
de Forum Social Mundial, que fez de Por-
to Alegre uma cidade internacionalmente 
conhecida. 

“O G20 no Rio foi um sucesso, não só 
pela presença dos Presidentes da China e 
Estados Unidos, ao lado de várias outras 

autoridades representativas dos países 
membros, como pela aprovação da Car-
ta Final do evento, um grande êxito da 
diplomacia brasileira. Temia-se, desde o 
começo, uma forte obstrução do Presi-
dente Milei, pela primeira vez no Brasil, 
como uma espécie de emissário informal 
do presidente eleito dos Estados Unidos, 
D. Trump. Com efeito, só com grande es-
forço diplomático o texto final foi, enfim, 
aprovado por unanimidade, com reco-
mendações de combate á fome, como 
pedia o Brasil, como . no rumo de um 
mundo mais justo e sustentável. Aborda, 
também a situação política e econômica 
internacional.

A declaração demonstra preocupação 
com os conflitos e guerras em andamen-
to. Reitera que todos os estados estados 
devem se abster da ameaça ou uso da 
força para buscar aquisição territorial. E 
expressa profunda preocupação com a si-
tuação humanitária catastrófica na Faixa 
de Gaza e a escalada no Líbano, enfati-
zando a necessidade urgente de expan-
dir o fluxo de assistência humanitária e 

OPINIÃO - Brasil brilha na reunião do Grupo 
dos 20 no Rio

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

O Projeto Balneabilidade, que 
determina se um local está pró-
prio ou impróprio para banho, 
está retornando para a temporada 
2024/2025. Nesta edição, a Funda-
ção Estadual de Proteção Ambien-
tal (Fepam), vinculada à Secretaria 
do Meio Ambiente e Infraestrutura 
(Sema), vai monitorar 95 pontos 
de praias e balneários de 44 mu-
nicípios do Estado, com apoio da 
Companhia Riograndense de Sane-
amento (Corsan) e do Serviço Au-
tônomo de Saneamento de Pelotas 
(Sanep). As primeiras amostras fo-
ram coletadas no domingo (17/11) 
e seguem para a análise.

As coletas e análises das águas 

para o período do verão 2024/2025 
serão realizadas pela Fepam, nos 
balneários oceânicos do Litoral 
Norte; pelo Sanep, nos balneários 
da Praia do Laranjal; e pela Corsan/
Aegea, nos demais balneários inte-
riores e oceânicos do Estado.

Classificação 
As coletas serão realizadas se-

manalmente e atendem à defi-
nição das resoluções Conama nº 
274/2000 e Conama nº 357/2005. 
A partir da quinta semana de 
monitoramento, será possível 
determinar a condição de balne-
abilidade de cada ponto, ou seja, 
a capacidade do corpo hídrico de 

propiciar banho recreativo e a prá-
tica de atividades esportivas de 
forma segura. 

Por enquanto, durante as pri-
meiras semanas de monitoramen-
to, os banhistas e demais interes-
sados irão verificar nas praias as 
placas com adesivo “Em análise” 
na cor laranja.

Primeiro boletim 
em dezembro
A divulgação dos resultados será 

sempre às sextas-feiras, e o primei-
ro boletim poderá ser conferido 
em 20 de dezembro, no site e nas 
redes sociais da Fepam, nas placas 
fixadas nos locais de divulgação e 

no aplicativo web BALN.
O Projeto Balneabilidade é rea-

lizado pela Fepam anualmente, no 

verão, desde 1979, e está incluído 
na Operação Verão Total, desen-
volvida pelo governo do Estado.

Iniciam as coletas para o Projeto Balneabilidade 
2024-2035 nas praias e balneários do RS

Primeiras amostras foram coletadas dia 17/11 pela Fepam – mas primeiros boletins serão divulgados somente dia 20 de dezembro

Ninguém acertou as seis dezenas do con-
curso 2.798 que foram sorteadas na noite 
desta terça-feira (19) no Espaço da Sorte, em 
São Paulo. O prêmio da faixa principal acu-
mulou e está estimado em R$ 18 milhões.  

Os números sorteados foram: 03 - 09 - 
18 - 54 - 59 - 60

A quina teve 70 apostas ganhadoras 
e cada uma vai receber R$ 33.750,59. Já a 

quadra registrou 4.184 ganhadores, com 
prêmio de R$ 806,65 para cada. 

O concurso 2.799 será realizado no pró-
ximo sábado (23). As apostas podem ser 
feitas até as 19h (horário de Brasília) do dia 
do sorteio, nas casas lotéricas credenciadas 
pela Caixa, em todo o país ou pela internet. 
O jogo simples, com seis dezenas marcadas, 
custa R$ 5.

Mega-Sena acumula e irá sortear 
prêmio de R$ 18 milhões
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Além do 
troféu e da 
p r e m i a ç ã o 
de 10.000 
reais, Ryan 
agora é o 
novo líder do 
circuito Taça 
Brasil. Ele 
trocou 2.250 
pontos de 
um resultado 
descartado 
pelos 5.000 
pontos do 
título, ultra-

passando o pernambucano Luan 
Ferreyra, até então líder do ranking. 
A disputa promete esquentar ainda 
mais na última etapa do ano, o Taça 
Brasil 10.000, que começa nesta se-
gunda-feira (18) também na Praia 
dos Molhes.

Michael Rodrigues, que terminou 
na segunda colocação, levou 8.000 
reais e somou 4.000 pontos, que mar-
cam sua estreia no ranking do Taça 
Brasil. Como ele ocupa a 4ª colocação 
no ranking da elite nacional, Michael 
competiu em Torres sem a pressão 
por classificação para o Dream Tour.

Na terceira colocação ficou Fer-

nando Junior, ele levou 6.000 reais 
e somou 3.250 pontos no ranking. 
Participando de apenas duas etapas 
anteriores no ano, onde não teve 
bons resultados, Fernando agora to-
taliza 4.050 pontos, ocupando a 81ª 
colocação no circuito. No entanto, 
suas chances de classificação não 
estão descartadas, já que ele soma-
rá integralmente a pontuação da 
próxima etapa e buscará um gran-
de resultado, assim como alcançou 
nesta etapa.

Renan Pulga, que dominou as 
quartas e as semifinais, ficou com o 

quarto lugar. Ele levou 5.000 reais e 
trocou os 1.400 pontos de um des-
carte por 3.000 pontos, subindo da 
14ª para a 6ª colocação no ranking. 
Pulga está consolidado com um 
bom ano no circuito e no momento 
garante sua permanência no Dre-
am Tour tanto pelo ranking do Taça 
Brasil quanto pelo ranking da elite, 
onde ocupa a 22ª colocação. Se 
garantir a classificação na próxima 
etapa, Renan poderá competir com 
tranquilidade a última etapa do Dre-
am Tour em São Conrado, no Rio de 
Janeiro.

SURFE

Os finalistas na categoria masculina

Ryan Kainalo e Nathalie Martins são campeões em Torres, 
esquentando busca por título do Taça Brasil de Surfe
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O Taça Brasil 5.000, realizado na 
Praia dos Molhes, em Torres, con-
sagrou Ryan Kainalo (SP) e Nathalie 
Martins (PR) como grandes campe-
ões domingo passado(17) - em um 
dia de finais emocionantes e alto 
nível de surfe. O quarto e último dia 
da etapa patrocinada pela Freesurf 
e realizada pela Federação Gaúcha 
de Surf (FGS) em parceria com a 
Confederação Brasileira de Surf (CB-
Surf), a Prefeitura de Torres e o Go-

verno do Estado do Rio Grande do 
Sul, manteve o alto nível de surfe, 
com ondas consistentes e vento fa-
vorável que continuaram a oferecer 
rampas perfeitas para aéreos.

Ryan, de apenas 18 anos, subiu 
para a liderança do ranking do cir-
cuito Taça Brasil. Nathalie, por sua 
vez, venceu sua primeira etapa do 
ano e se coloca como a única com-
petidora capaz de tirar o título na-
cional da líder do ranking feminino, 

a cearense Larissa dos Santos.
O campeonato reuniu alguns dos 

melhores competidores da divisão 
de acesso, definindo pontuações 
importantes para o ranking Taça 
Brasil, que considera os quatro me-
lhores resultados de cada surfista 
nas dez etapas do ano. Agora, os 
olhos se voltam para a etapa decisi-
va, o Taça Brasil 10.000, que come-
ça segunda (18) na mesma praia dos 
Molhes.

Agora, os olhos se voltam para a etapa decisiva, o Taça Brasil 10.000, que começou já na segunda (18) e pode seguir até dia 24/11 na mesma praia dos Molhes

Rayan Kainalo venceu etapa 5000 
(Foto: David Castro / CBSurf)

Ryan Kainalo e Nathalie Martins

Com o título, Nathalie Martins, 
atual terceira colocada no ranking, se 
consolida como a única competidora 
com chances de tirar o título brasileiro 
da líder Larissa dos Santos (CE). A ce-
arense, que não competiu em Torres, 
soma 28.000 pontos nos seus quatro 
melhores resultados, enquanto Na-
thalie agora tem 24.400 pontos, após 
trocar 3.250 pelos 5.000 pontos do tí-
tulo em Torres.

Apesar do avanço, Nathalie ainda 
tem uma missão difícil pela frente. 
Para superar Larissa, será necessário, 
no mínimo, uma vice colocação no 
Taça Brasil 10.000, que começa segun-
da (18) também na Praia dos Molhes. 
Nathalie, que enfrenta dificuldades de 
patrocínio, destacou como a premia-
ção foi essencial para manter seu rit-
mo no circuito. A campeã levou para 
casa os 10.000 reais da etapa, um 

incentivo importante para seguir na 
busca pelo título brasileiro.

Isabelle Nalu, Potira Castaman e 
Julia Santos completaram o pódio na 
2ª, 3ª e 4ª colocação, respectivamen-
te.

Isabelle Nalu, que havia compe-
tido apenas em duas etapas no ano, 
somou integralmente os 4.000 pon-
tos da vice-colocação e subiu muitas 
posições, agora ocupando a 16ª co-

locação. Isabelle tem boas chances 
de classificação para o Dream Tour, já 
que os pontos do Taça Brasil 10.000 
também entrarão integralmente no 
ranking. Além disso, a catarinense le-
vou para casa 8.000 reais de premia-
ção.

Potira Castaman trocou 2.550 por 
3.250 pontos e entrou no Top-8 do 
Taça Brasil, ocupando a oitava posi-
ção. Atualmente, ela está garantindo 

sua permanência na elite tanto pelo 
ranking do Dream Tour quanto pelo 
Taça Brasil. A catarinense levou 6.000 
reais pelo terceiro lugar.

Julia Santos não trocou resultados, 
permanecendo na 6ª colocação no 
ranking. A integrante do Dream Tour 
levou 5.000 reais pela quarta posição 
e segue garantindo sua permanência 
na elite nacional através do ranking do 
Taça Brasil.

Os finalistas da categoria feminina

A etapa Taça Brasil 5.000 foi 
um sucesso, com alto nível de 
competitividade e resultados que 
movimentaram o ranking e aque-
ceram ainda mais a briga pelos 
títulos nacionais e pela sonhada 
classificação ao Dream Tour 2025.

Agora, a atenção se volta para 
a última e decisiva etapa do ano 
do circuito de acesso ao Dream 

Tour, o Taça Brasil 10.000, que co-
meçou nesta segunda-feira (18) 
na mesma Praia dos Molhes, em 
Torres, e tem janela até o dia 24 
de novembro. Com ainda mais 
pontos em jogo, será a grande 
chance para os atletas confirma-
rem suas vagas na elite nacional 
e buscarem os títulos do circuito. 

As etapas em Torres, Rio Gran-

de do Sul, são transmitidas ao 
vivo pelo canal CBSurfPLAY e no 
site cbsurf.org.br.

Última etapa do ano, Taça Brasil 10000 ocorre também em Torres

Campeonato na Praia 
dos Molhes 

(por David Castro – 
CBSurf)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Re-
publicanos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 37a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, do dia 18 de novembro de 2024. 
Presentes ainda, Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e Ver. Vilmar 
dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 462, de 07 de novembro de 2024, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 193/2024, da Verª. 
Carla Rodrigues Daitx.
Ofício nº 463, de 07 de novembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 194/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 00914.002.189/2024-0015, do Ministério Públi-
co, informando que será divulgada campanha no Municí-
pio de Torres voltada a estimular que a população local, 
visitantes e turistas, procedam ao registro de ocorrência 
policial caso se sintam intimidados por terceiros, agindo a 
pretexto de pedirem esmolas em vias públicas.
Ofício Circular nº 17, de 30 de outubro de 2024, da Agên-
cia Estadual de Regulação dos Serviços Públicos Delega-
dos do Rio Grande do Sul – AGERGS, informando que 
estará em Consulta Pública, no período de 14/11/2024 a 
05/12/2024, o processo nº 000259-39.00/23-1, que trata de 
Proposta de Regulamentação para Resolução de Conflitos 
entre agentes dos serviços sob regulação da AGERGS.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - PRIMEIRA SESSÃO
Projeto de Lei nº 125/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que proíbe a pavimentação asfáltica nas vias no entorno de 
lagoas, lagos, rios, reservas ecológicas e áreas de preserva-
ção, no município de Torres.

PROJETOS - SEGUNDA SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 04/2024, do Poder Execu-
tivo, que acrescenta dispositivos à Lei nº 51, de 04 de mar-
ço de 1949, que sanciona e promulga o código de posturas 
do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 120/2024, do Poder Executivo, que apro-
va o calendário de eventos no Município de Torres.
Projeto de Lei nº 121/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA e na LDO.
Projeto de Lei nº 122/2024, do Ver. Luciano Raupp, que 
denomina via pública no Bairro Campo Bonito, neste mu-
nicípio: Manoel da Rocha.
Projeto de Lei nº 123/2024, do Poder Executivo, que revoga 
a Lei no 4.646, de 21 de março de 2014 que dispõe sobre a 
regulamentação do § 5o do art. 164 da Lei Complementar 
no 30, de 19 de novembro de 2010, deste município, refe-
rente ao licenciamento da instalação de estações rádio bases 
e equipamentos afins de televisão, telefonia e telecomuni-
cações e institui as taxas para análise dos projetos de ins-
talação de estação de rádio base e microcélula de telefonia 
celular - “TAP/ERB” e de fiscalização de instalação de esta-
ção de rádio base e microcélula de telefonia celular - “TFI”.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 399/2024, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Dil-

son Mauro Jardim Boaventura, que requerem o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares de Vilma Ro-
cha de Aguiar, pelo seu falecimento.
Nº 400/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento da Lei nº 5.487 de 15 de julho de 2024, 
que denominou a Rua Fabrício da Cunha Hahn, na Praia 
Recreio, em Torres, à CEEE Equatorial, para conheci-
mento e aplicação da legislação municipal, com a alte-
ração do nome nas contas de energia dos moradores da 
referida rua.
Nº 401/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento da Lei nº 5.487 de 15 de julho de 2024, 
que denominou a Rua Valdir João Grazziotin, no Lotea-
mento Morada das Palmeiras, em Torres, à CEEE Equa-
torial, para conhecimento e aplicação da legislação muni-
cipal, com a alteração do nome nas contas de energia dos 
moradores da referida rua.
Nº 402/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento da Lei nº 5.487 de 15 de julho de 2024, 
que denominou a Rua Inácio Honório de Matos, na Vila 
São João, em Torres, à CEEE Equatorial, para conheci-
mento e aplicação da legislação municipal, com a alteração 
do nome nas contas de energia dos moradores da referida 
rua.
Nº 403/2024, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho 
Borja e Vilmar dos Santos Rocha, requerem autorização 
para participar do curso “Orientações do TCE para o final 
do mandato (com base manual de encerramento do TCE): 
como evitar irregularidades e corrigir erros de encerramen-
to”, nos dias 03 a 06 de dezembro de 2024, em Porto Ale-
gre/RS.
Nº 404/2024, dos vereadores Dilson Mauro Jardim Boa-
ventura, Igor Beretta e Luciano Raupp, que requerem auto-
rização para participarem do curso “ORIENTAÇÕES DO 
TCE PARA O FINAL DO MANDATO - com base manual 
de encerramento do TCE: como evitar irregularidades e 
corrigir erros no encerramento”, nos dias 03, 04, 05 e 06 de 
dezembro de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 405/2024, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Ra-
fael Silveira, que requerem autorização para participarem 
do curso “ORIENTAÇÕES DO TCE PARA O FINAL DO 
MANDATO - com base manual de encerramento do TCE: 
como evitar irregularidades e corrigir erros no encerramen-
to”, nos dias 03, 04, 05 e 06 de dezembro de 2024, em 
Porto Alegre/RS.

INDICAÇÃO
Nº 375/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Executivo Municipal a pavimentação asfáltica da Rua Hu-
maitá, acesso da Praia Estrela do Mar, da RS 389 / Aero-
porto ao centro da praia.
Nº 376/2024, da Mesa Diretora, que indica a Equatorial 
Energia – CEEE que faça a substituição do poste localiza-
do na Rua Amorita, em frente ao nº 545, tendo em vista que 
o mesmo corre risco de queda.
Nº 377/2024, da Mesa Diretora, que indica a AEGEA – 
Corsan que seja feito conserto do asfalto na Rua Leonardo 
Truda, em frente ao nº 1218, no Bairro Getúlio Vargas.
Nº 378/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que seja feito um estudo de viabilidade 
quanto a revitalização das placas de sinalização e preven-
ção de segurança da prainha ate Santinha da Praia da Cal.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 197/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de de-
nominação da praça pública situada entre Rua São Marcos 
(antiga rua C), Rua D e Rua H no bairro Monte Carlo, nesta 
Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 775/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de quebra-molas 
na Rua Senador Alberto Pasqualini no Bairro Centenário.
Nº 776/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Executivo Municipal a limpeza das calhas da Av. Bei-
ra Mar, com grande acúmulo de areia sobre a ciclovia, na 
Praia Grande e Prainha.
Nº 777/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao reparo 
da tampa do bueiro localizada na Av. Independência, bair-
ro Jardim Eldorado, ao lado da Escola Estadual de Ensino 
Médio José Quartiero.
Nº 778/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo urgentemente a colocação de quebra-
-molas ao longo da Rua Manoel Fortunato de Souza, prin-
cipalmente antes dos cruzamentos das ruas Pedro Cinci-
nato Borges, José Osório Cabral e Prof. Cirílo da Luz, nas 
quais têm ocorrido acidentes frequentemente.
Nº 779/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências urgentes quanto a lim-
peza, capina, recolhimento de entulhos e corte de grama 
no entorno da Casa de Acolhimento Estrela Guia, tendo 
em vista que animais peçonhentos estão adentrando a casa, 
gerando riscos às crianças e funcionários.
Nº 780/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
entulhos na lateral da Rua do Balonismo, Igra Sul, nesta 
Cidade.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 114/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Ro-
cha, que denomina via pública no Bairro Campo Bonito, na 
cidade de Torres: Rua Mário Ferreira Porto. APROVADO.

TRIBUNA
Seloi Dicksen Souza: Fez breve explanação sobre a mo-
dalidade esportiva conhecida por “Grau”, que consiste na 
execução de manobras radicais em bicicletas. A atividade 
praticada nas vias públicas da cidade tem por objetivo ocu-
par os jovens com atividades sadias. Destacou que os pais 
dos adeptos dessa modalidade acompanham seus filhos na 
atividade, salientando que o último encontro contou com 
a participação de aproximadamente 400 jovens. Convidou 
a população a participar do primeiro Encontro Oficial de 
Grau, que será realizado no dia 24 de novembro, em frente 
à Escola Sagrado.

…………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Na próxima segunda-
-feira, 25 de novembro, 
Arroio do Sal será o pal-
co do Feirão de Empre-
gos Macromix, que trará 
diversas oportunidades 
de trabalho para a co-
munidade. Entre as va-

gas disponíveis estão atenden-
te comercial, caixa, supridor e 
repositor de mercadorias.

O evento é inclusivo, ofere-
cendo vagas para primeiro em-
prego, melhor idade (60+), pes-
soas sem experiência e pessoas 
com deficiência (PCD). Além 

disso, a prefeitura de Arroio do 
Sal disponibilizará transporte 
diário aos selecionados.

Para saber mais e se candi-
datar a uma das vagas, compa-
reça na Secretaria de Cidadania 
na segunda-feira, das 09h às 
15h.

Feirão de Empregos Macromix 
chega em Arroio do Sal

FONTE – Rádio Maristela
____________________

Um vídeo nas redes sociais cha-
mou a atenção de moradores e tu-
ristas na tarde da última sexta-feira 
(15), em Torres. Em cena, uma mu-
lher aplica uma “gravata” (o golpe 
também é conhecido como mata-
-leão) em um homem e recupera os 
itens que ele havia roubado. Quem 
aparece na imagem é a jovem 
Dâmaris Justo Evaldt, de 19 anos, fi-
lha do proprietário de um mini mer-
cado na Avenida Joaquim Porto, no 
centro da cidade.

A jovem descreve o que de fato 
aconteceu na cena filmada por um 
algum seguidor de uma página do 

Instagram.
“O homem que eu abordei (com 

o mata leão) veio aqui no mercado 
pedir banana, aí na hora chegou 
outro homem pedindo uma saco-
la, eu peguei e entreguei pra ele, 
saindo pra rua ele jogou a sacola na 
rua, ali eu desconfiei que ele tives-
se roubado, porque ele pediria uma 
sacola pra jogar no lixo? (risos) Aí sai 
na rua, o cara com a mochila estava 
colocando as 6 barras de chocolate 
na mochila. Aí eu fui abordar ele e 
pegar de volta, ele me empurrou e 
saiu correndo com o amigo dele”, 
descreve Dâmaris.

O estabelecimento comercial 
tem câmeras de segurança e foi por 
lá que o pai da jovem visualizou o 

roubo. “O meu pai viu pelas câme-
ras e saiu atrás dos dois, pegou eles 
no fim da quadra, e eles não que-
riam devolver. O pai estava sozinho 
contra dois, na hora eu vi e fui cor-
rendo atrás e o de mochila disparou 
(correu). Eu fui atrás dele (risos). Eu 
pisei no chinelo dele, o chinelo ficou 
na estrada e continuamos correndo 
(risos), peguei ele duas quadras de-
pois grudando no pescoço dele com 
um mata leão e imobilizei ele. Aí co-
mecei a pedir as barras de chocola-
te”, contou a a jovem para a Rádio 
Maristela.

Após, ela diz ainda que pessoas 
que passavam pela área chegaram 
para ajudar ela e o pai. “Na mesma 
hora começou a chegar gente gri-

tando: pega ladrão! pega ladrão! E 
pra chamar a polícia, e perguntando 

se eu queria ajuda, mas preferi não 
envolver a polícia”, diz Dâmaris.

GERAL

Jovem aplica “mata-leão” em homem e recupera 
itens roubados no mercado da família em Torres

“É Preciso mostrar a realidade dos comerciantes em relação a estes ladrões”
A jovem conta ainda, que essa 

não foi a primeira vez que isso 
acontece no estabelecimento da 
família. “Já aconteceram vários 
casos na qual fui atrás de uma se-
nhora que colocou 1kg de frango 
na bolsa, um homem que colo-
cou 4 leites condensados nas cal-

ças e eu mandei abaixar (risos), 
enfim, muitos casos”, relata ela.

Dâmaris não sabia que estava 
sendo filmada, mas disse estar 
feliz “porque é preciso mostrar 
a realidade dos comerciantes em 
relação a esses ladrões que só 
incomodam e tentam pegar de 

quem realmente tá trabalhan-
do e correndo atrás”. Ela finali-
za a conversa fazendo um apelo 
as forças de segurança, “que as 
autoridades tomem providência 
em relação a isso”.

A jovem disse que não faz ne-
nhum tipo de luta ou aulas de 

defesa pessoal, apenas que trei-
na todos os dias na academia. 
Logo após o vídeo viralizar nas 
redes sociais, a atleta de jiu-jitsu 
torrense, Rafaela Zanini, que é a 
número 2 do ranking nacional e 
foi bronze no mundial da catego-
ria, postou um vídeo falando da 

parte técnica da cena e disse que 
a jovem se colocou em risco, pois 
como nunca aprendeu defesa 
pessoal de forma técnica, aca-
bou ficando em perigo. Rafaela 
ofereceu um mês de treinamen-
to de defesa pessoal grátis para 
Dâmaris. 

A Prefeitura de Três Cachoei-
ras está avançando nas obras de 
pavimentação da Estrada Geral 
Três Irmãos, na Vila Fernando 
Ferrari, também conhecida como 
Chimarrão. O projeto, que conta 
com um investimento de R$ 1,4 
milhão, abrange uma extensão 
de 1,2 km.

A administração municipal 

tem priorizado o investimen-
to em melhorias no interior do 
município, buscando valorizar a 
produção rural e facilitar o es-
coamento. “A pavimentação da 
Estrada Geral Três Irmãos faz 
parte desse conjunto de ações, 
proporcionando melhores con-
dições para os produtores escoa-
rem suas colheitas e melhorando 

o acesso às propriedades rurais”, 
destaca o prefeito, Flavio Raup 
Lippert (Ratinho).

Com a conclusão da obra, a 
expectativa é de que o trecho pa-
vimentado beneficie diretamen-
te os moradores e os agriculto-
res da região, além de contribuir 
para a segurança e o conforto de 
quem utiliza a via diariamente.

Vila Fernando Ferrari será beneficiada com pavimentação asfáltica

Na manhã de terça-feira 
(19), um corpo foi encontrado 
em matagal junto a um terreno 
baldio na lateral da Av. Castelo 

Branco (próximo da rótula com 
a Rua Universitária), nas re-
dondezas da entrada da cidade 
de Torres.

A equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU) foi ao local e 
confirmou o óbito. A Polícia 

Civil e a Brigada Militar 
estiveram no local rea-
lizando os primeiros le-

vantamentos para identificar 
a vítima e as circunstâncias da 
morte.

Ainda de acordo com a Bri-
gada Militar, “o corpo apresen-
ta um corte na parte superior 
da cabeça, provável que seja 

do dia anterior, onde já havia 
sido atendido pelo Samu”.

Até  esta quinta (21), as au-
toridades não divulgaram de-
talhes sobre a identidade da 
vítima. A investigação segue 
em andamento.

Corpo foi encontrado em terreno baldio da Av. Castelo Branco, em Torres
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O Presidente da Frente Parlamen-
tar em Apoio ao Porto Meridional 
de Arroio do Sal, deputado estadual 
Issur Koch aproveitou a visita à sede 
da Toyota, em Tóquio, nesta terça-
-feira (19/11), para apresentar as 
potencialidades do porto em Arroio 
do Sal. O parlamentar integra a co-
mitiva do governo do Rio Grande do 
Sul, liderada pelo governador Edu-
ardo Leite, em Missão oficial à Ásia, 
com agendas estratégicas voltadas a 
negócios.

 “A reunião tratou da ampliação 
da presença da Toyota no Estado 
e a demonstração da empresa em 
explorar tecnologias sustentáveis 
no setor automotivo. Aproveitei 
para entregar cartilhas do porto nas 
línguas inglesa e japonesa, a fim de 

que os executivos pudessem co-
nhecer um pouco mais sobre esse 
projeto que é estratégico para a lo-
gística não apenas do Litoral Norte, 
mas de todo Rio Grande”, explicou 
Issur. A agenda contou com a par-
ticipação de Asakura Hidemoto 
– executivo responsável pela ope-
ração Toyota na Latam; e Naoki 
Oyama, gerente da divisão América 
Latina e Caribe.

Após o encontro com a Toyota, a 
comitiva foi recebida pelo embaixador 
do Brasil no Japão, Octávio Henrique 
Côrtes, na Embaixada do Brasil em 
Tóquio, quando foi discutido o papel 
estratégico do Japão como parceiro 
comercial e tecnológico do Brasil, com 
ênfase nas relações com o Rio Grande 
do Sul.

TORRES EÓLICAS
Na sequência dos compromissos da 

missão governamental no Japão, foi fir-
mado, nesta terça-feira um Memorando 
de Entendimento entre o governo do Es-
tado e a Shizen Energy, empresa japone-
sa especializada em energia renovável. 

“O acordo prevê a realização de 
estudos de viabilidade para a cons-
trução de um parque eólico offshore 
no litoral gaúcho, com potencial para 
a produção de hidrogênio verde. Essa 
empresa tem interesse em investir em 
áreas portuárias a fim de gerar ener-
gia limpa, sendo assim, também apre-
sentei o Porto Meridional como opção 
para investimentos”, finaliza Issur. 

FONTE – DaPraia News (Com in-
formações do governo do Estado)

Porto Meridional de Arroio do Sal apresentado para 
executivos da Toyota e Shizen no Japão

REGIÃO

Dom Pedro de Alcântara reforça transporte na saúde com nova van para pacientes
Na manhã  de 12 de no-

vembro, o prefeito de Dom 
Pedro de Alcântara, Alexan-
dre ‘Xande’ Model Evaldt, 
recebeu um reforço signi-
ficativo para a saúde mu-
nicipal. Em uma breve ceri-
mônia em frente ao Centro 
Administrativo, foi entregue 
uma nova Van Renault Mas-
ter, destinada ao transporte 
de pacientes, adquirida ao 

custo de R$ 355,9 mil com 
recursos próprios do Muni-
cípio. A aquisição fez parte 
de uma emenda impositiva 
no orçamento municipal na 
ordem de R$ 288.958,47 - 
indicada pelos vereadores 
Natanael, Delavi, Lucéli e 
Cátia, complementada com 
R$ 66.941,53 da parte dis-
cricionária do orçamento do 
Poder Executivo.

Para o prefeito, a aquisi-
ção da van representa um 
importante avanço para a 
Secretaria de Saúde, que 
agora conta com um veículo 
mais moderno e confortá-
vel, preparado para atender 
à demanda de transporte de 
pacientes. Segundo Xande, o 
investimento é fundamental 
para otimizar o deslocamen-
to dos munícipes, propor-

cionando mais mobilidade 
e acessibilidade aos serviços 
de saúde oferecidos pelo 
município. 

A secretária de Saúde, 
Janaína Schwanck, reforça 
que essa nova aquisição re-
presenta um compromisso 
da atual gestão com a saúde 
pública e com o bem-estar 
da população de Dom Pedro 
de Alcântara. 

Executivo da Toyota e o deputado estadual Issur Koch 
(FOTO: Daniel Germano/ ALRS)

TRÊS CACHOEIRAS: bairro Santa 
Rita é beneficiado com pavimentação

Três Cachoeiras segue 
avançando na melhoria 
da infraestrutura urbana. 
A pavimentação da Rua 
José Leal Monteiro, no 
bairro Santa Rita, está pra-
ticamente concluída, tra-
zendo mais qualidade de 
vida para os moradores. 
Agora a via é de blocos 
de concreto, terminando 
com a poeira e o barro, 
uma reclamação antiga 
dos moradores e que faz 
parte do passado.

O prefeito esteve no 

local para acompanhar 
os últimos ajustes da pa-
vimentação e aproveitou 
a oportunidade para con-
versar com os moradores, 
que demonstraram sa-
tisfação com a melhoria. 
Segundo ele, essa é mais 
uma etapa do plano de 
modernização das vias ur-
banas.

"Essa obra representa 
nosso compromisso em 
oferecer melhores con-
dições de mobilidade e 
segurança para os mo-

radores. Ouvimos a co-
munidade e priorizamos 
essa pavimentação por 
entender sua importân-
cia para o dia a dia das 
famílias do bairro Santa 
Rita. É gratificante ver a 
alegria das pessoas com 
essa conquista", destacou 
o prefeito.

Além de melhorar o 
tráfego, a nova pavimen-
tação promete valorizar 
os imóveis da região. A 
obra será entregue nos 
próximos dias.

Passo de Torres teve ação de capacitação na 
alimentação escolar para profissionais da área

Profissionais do Centro Co-
laborador em Alimentação e 
Nutrição do Escolar (Cecane) 
promoveram capacitação e 
suporte técnico aos profissio-
nais do município. As ações 
ocorreram na semana passa-
da e fazem parte do Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE).

O principal objetivo foi 
avaliar e fortalecer as ações 
de alimentação saudável nas 
escolas. “As nutricionistas 
responsáveis destacaram po-
sitivamente a organização e 
limpeza das cozinhas, o uso 
de EPIs, os exames atualiza-

dos das merendeiras e as visi-
tas técnicas regulares”, enfa-
tiza a secretária de Educação 
e Cultura de Passo de Torres, 
Vera de Bovi.

Como sugestão, foi apon-
tada a necessidade de am-

pliar o quadro de nutricionis-
tas, incentivar a atuação dos 
membros do CAE e fortalecer 
parcerias com a EPAGRI. 

(FONTE – Ascom Passo 
de Torres)
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Começou a demolição 
da concha acústica da 
Praça dos Pescadores, em 
Passo de Torres, na última 
semana. Segundo anun-
ciado pela prefeitura do 
município nesta terça (19), 
a ação faz parte do projeto 
de revitalização do espaço 
onde será construída uma 
estrutura nova para as 
apresentações.

De acordo com o prefei-

to em exercício de Passo 
de Torres, Altemir Catel, a 
obra visa oferecer um es-
paço mais seguro e confor-
tável para os moradores e 
turistas. “Estamos muito 
felizes em começar essa 
obra tão esperada. A nova 
estrutura contará com ar-
quibancada, guarda-cor-
po e um palco adequado 
para diferentes tipos de 
apresentações. Queremos 

transformar a Praça dos 
Pescadores em um espaço 
de convivência ainda mais 
atrativo e acessível para 
todos”, destacou Catel.

Além da moderniza-
ção da concha acústica, 
há projetos para futuras 
obras de lazer no local 
como a reforma da quadra 
poliesportiva e a constru-
ção de uma cancha de bo-
cha.

PASSO DE TORRES: Demolição da concha acústica 
para revitalização da Praça dos Pescadores

REGIÃO

Entregue 413 metros de pavimentação para comunidade de 
Morro das Pedras, em Dom Pedro de Alcântara

Na última terça-feira, 19 de no-
vembro, o prefeito Xande Model, 
acompanhado por Rodrigo Daitx, 
visitou a comunidade de Morro 
das Pedras, onde foi recentemen-
te concluída a pavimentação de 
413 metros de via. Com um inves-
timento total de aproximadamen-
te R$ 349,2 mil - essa iniciativa 
representa um avanço significati-
vo na infraestrutura local, benefi-
ciando diretamente os moradores 
e promovendo maior qualidade 
de vida.

Os recursos para a obra foram 
obtidos por meio de uma emenda 
parlamentar do deputado federal 
Bohn Gass, com intermediação do 

Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Torres, no valor de 262.625,00 
- acrescido de um aporte de R$ 
86.603,87 em recursos próprios 
da Administração Municipal.

Em um esforço prévio, a Ad-
ministração Municipal já havia 
realizado, em outubro de 2023, a 
drenagem pluvial do trecho. “Essa 
ação foi crucial para garantir que 
os recursos federais fossem uti-
lizados exclusivamente na colo-
cação dos blocos de concreto e 
meios-fios, possibilitando assim a 
pavimentação de uma extensão 
maior da via”, comenta o prefeito 
de Dom Pedro de Alcântara (FON-
TE – Ascom Pref. D. P. Alcântara).

Evento em Celebração a Cultura 
Afro ocorre em Arroio do Sal com 

participação de escolas
Na próxima sexta-feira 

(22 de novembro), a Rua 
Coberta DE Arroio do Sal 
será o palco de um evento 
especial em homenagem 
à cultura afro-brasileira. 
A partir das 14h, o “Mo-
mento Cultura Afro” trará 
uma série de atividades 
e apresentações com a 
participação das esco-
las – em alusão ao Dia da 
Consciência Negra e de 
Zumbi de Palmares (20 de 
novembro, que foi feriado 
nacional pela primeira vez 
em 2024). 

“O evento contará com 
contação de histórias, ro-
das de capoeira, uma mos-
tra de instrumentos de 
origem africana e muitas 
outras atrações. Convida-
mos toda a comunidade a 
participar deste encontro 
enriquecedor! Estamos 

esperando por você!”, 
destaca a comunicação 

da Prefeitura de Arroio do 
Sal.

Inscrições para seleção pela Política 
Nacional Aldir Blanc até dia 26 de 

novembro no passo de Torres
Até o dia 26 de novembro podem ser 

inscritos em Passo de Torres projetos para 
participarem da seleção da Política Nacional 
Aldir Blanc. Os interessados devem aces-
sar o edital 03/2024 no site da prefeitura: 
www.passodetorres.sc.gov.br . Pelo site, o 
interessado vai ter acesso aos diversos do-

cumentos e formulários necessários para a 
inscrição

A Política Nacional Aldir Blanc de Fomen-
to à Cultura (PNAB), instituída pela Lei nº 
14.399, de 08 de julho de 2022, tem como 
objetivo fomentar a cultura em todos esta-
dos, municípios e Distrito Federal. 

Lista de Habilitados da Lei Paulo Gustavo 
é divulgada em Arroio do Sal

A prefeitura de Arroio do 
Sal, por meio da Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura, divulgou nesta se-
gunda-feira, 18 de novembro 
a relação dos agentes culturais 
habilitados no edital 05/23 do 
processo de premiação da lei.

Agora, os habilitados passa-
rão à segunda etapa do proces-
so, aonde apresentarão a do-
cumentação e após sairá a lista 
de beneficiados da Lei Paulo 
Gustavo em Arroio do Sal.

Seleção 
audiovisual:

Nadine Santos 
Motta/ Projeto: 
Quem São Elas

Eliana Santos 
Motta/ Projeto: 
Quando Dançamos 
em Círculo

Seleção Demais Áreas 
Culturais:
Elton Luiz Brito Duarte/ Pro-

jeto: Sons do Verão

Alysson Marques da Silva 
Delfino/ Projeto: Arte na Praça
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Foram definidos, neste do-
mingo (17), os finalistas das 
três categorias da Copa RS 
de Futebol Amador. A Copa é 
organizada pela Secretaria do 
Esporte e Lazer do RS-  sendo 
o maior campeonato amador 
de futebol do Estado, com 165 
equipes inscritas nas catego-

rias Livre, Veterano e Master.
No Veterano, a final será 

entre duas equipes do litoral, 
com o Respeito e Igualdade, 
de Torres, enfrentando o Ca-
ponense, de Capão da Canoa. 
A equipe torrense, liderada 
por William Fagundes, está 
ainda invicta na competição. 

Na semifinal, passou pelo 
Bayern de Livramento com 
duas vitórias – 2 x 1 no primei-
ro jogo e 3 x 2 no jogo da volta, 
realizado neste último domin-
go em Gravataí.

A grande final da categoria 
Veterano está marcada para 
dia 1° de dezembro.

Equipe torrense na final da 
Copa RS de Futebol Amador

ESPORTES

Respeito e Igualdade, de Torres, enfrentará o Caponense 
(de Capão da Canoa) pela final da categoria veteranos, no 

maior campeonato amador de futebol do Estado

Vitória do Respeito e Igualdade diante do Bayern - Foto: Wilian Abi Ramos (Divulgação)

Pela primeira vez, uma 
equipe feminina sub-18 de 
Passo de Torres participou da 
Taça Paraná de Vôlei, maior 
competição de base da Amé-
rica do Sul, em Curitiba. Com 
apoio da Prefeitura de Passo 
de Torres, empresas locais e 
membros da comunidade, a 
equipe enfrentou clubes de 
alto nível, incluindo atletas 
da seleção brasileira infanto-
-juvenil.

A participação foi viabiliza-
da pela Prefeitura, empresas 

como D&Z Urbaniza, Open 
Internet e Lumertz Imóveis, 
além do apoio do prefeito 
Valmir Rodrigues, membros 
da comunidade e pais das 
atletas. Passo de Torres foi o 
único município da AMESC 
(Extremo-sul catarinense) na 
competição.

Equipe regional 
enfrentou 
adversários de elite

As 14 atletas, vindas de 

Passo de Torres e cidades 
vizinhas, competiram com 
clubes de renome, incluindo 
times da Superliga e uma 
equipe chilena, em um feito 
inédito para o voleibol re-
gional. Sob o comando do 
treinador Guilherme Costa e 
com o apoio técnico de Ma-
ria Eduarda Schuh e outros 
colaboradores, as jogadoras 
vivenciaram uma experiência 
de grande relevância espor-
tiva. (Com informações de 
Notisul)

Atletas de Passo de Torres marcam 
presença inédita na Taça Paraná de Vôlei
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A Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Sul aprovou, nesta 
terça-feira (19), por unanimida-
de, o Projeto de Lei 592/23, que 
declara a Cavalgada do Mar como 
de relevante interesse artístico e 
cultural para o estado. De autoria 
do deputado Marcus Vinícius de 
Almeida (Progressistas), a iniciati-

va busca reforçar o evento como 
um dos maiores patrimônios cul-
turais gaúchos, destacando sua 
importância histórica, social e 
econômica.

Segundo o deputado, o reco-
nhecimento é uma vitória não 
apenas para os tradicionalistas, 
mas para toda a sociedade gaú-

cha. “A Cavalgada do Mar é uma 
celebração viva da nossa identi-
dade. Este reconhecimento rea-
firma o compromisso de preser-
var e valorizar nossas tradições 
para as próximas gerações. É um 
evento que une cultura, história e 
turismo, movimentando o estado 
em diversos aspectos”, afirmou.

Cavalgada do Mar torna-se evento oficial no calendário gaúcho

Sobre a Cavalgada do Mar
A Cavalgada do Mar, realiza-

da anualmente desde 1984, é 
considerada uma das maiores 
do mundo, reunindo milha-
res de cavaleiros e amazonas 
em um trajeto que percorre 

o litoral norte gaúcho. Criada 
pelo Dr. João José Machado 
(in memoriam), a cavalgada 
simboliza a relação entre o 
homem, o cavalo e a nature-
za, promovendo integração 

entre gerações, valorização 
dos costumes e fortalecimen-
to do turismo e da economia 
local. 

Na edição mais recente, 
cerca de 3,5 mil cavaleiros 

percorreram 300 quilômetros 
de praias, saindo de Torres e 

finalizando o trajeto em Pal-
mares do Sul.

Limpeza de tubos aumenta captação de água da Corsan em 
15% no litoral Norte, beneficiando também região de Torres

A Corsan concluiu, na terça-
-feira, 19, a limpeza da tubulação 
de 10 mil metros que leva água 
do rio Cornélios, na divisa entre 
Capão da Canoa e Terra de Areia, 
para a estação de tratamento em 
Curumim. Os técnicos utilizaram 
o método PIG (Projectile Injected 
Gas), com a introdução de uma 
bucha dentro da canalização, que 
vai raspando e removendo resí-
duos que se acumulam nas pare-

des. Antes da manutenção, a va-
zão de água para ser tratada era 
de 141 litros por segundo. Agora, 
será de 160,2 litros por segundo.

Além de Capão da Canoa, o 
mesmo procedimento foi realiza-
do na segunda-feira, 18, em Tor-
res, no tubo de captação de água 
na Lagoa da Itapeva, que tem 3 
mil metros de extensão. O traba-
lho dura cerca de seis horas. 

“Essa manutenção, além de 

garantir uma captação de água 
com mais qualidade e em volu-
me maior para o nosso sistema, 
reduz o consumo de energia elé-
trica. É uma inovação que integra 
as ações preventivas da Compa-
nhia para a temporada de verão, 
quando temos um aumento signi-
ficativo da população no litoral”, 
afirma o diretor regional de ope-
rações da Corsan, Fábio Arruda. 
(FONTE – Corsan)

Centro de Referência da Mulher (CRM) recebe educandos da 
Escola José Quartiero para uma palestra

Nesta última segunda-feira (18 
de novembro), ocorreu no Centro 
de Referência da Mulher (CRM) 
Pricila Selau uma palestra para 
educandos da Escola Estadual De 
Ensino Fundamental José Quar-
tiero referente a disciplina de ma-
temática e de direitos humanos. 
Os estudantes estavam acompa-
nhados dos professores Paulo Ro-
berto Cordeiro, docente de ma-
temática e Paulo César Quadros, 
professor de geografia e história.

A palestra foi conduzida pela 
Secretária de Assistência Social 

Helvia Sanae Mano, pela psicó-
loga Vânia Gisleine Schmitz e 
a estagiária de psicologia Júlia 
Lindsay Steffen, que abordaram 
assuntos referentes a temática - 
como estatísticas do município 
sobre a violência contra a mu-
lher, formas de combater a vio-
lência doméstica, relacionamen-
tos abusivos, quebra do ciclo de 
violência, feminicídio e os tipos 
mais comuns de violência contra 
mulher, presentes na sociedade 
e nos relacionamentos, abrindo 
espaço para que os educandos 

pudessem dirimir as dúvidas.
Para a Secretária de Assistên-

cia Social e Direitos Humanos, 
Helvia Sanae Mano, apoiar inicia-
tivas como essa é uma forma de 
prevenção e combate à violência 
contra a mulher. É um momento 
importante para conscientizar es-
ses jovens sobre a temática, para 
serem mais um elo na construção 
de uma sociedade em que situa-
ções de abuso e violência contra 
a mulher não sejam jamais tole-
rados ou aceitos. (FONTE – Prefei-
tura de Torres)

Convenção da Maturidade Ativa do Sesc 
integra cerca de 1200 pessoas em Torres

Um dos maiores encontros de 
pessoas idosas do Rio Grande do 
Sul, a 19ª Convenção Sesc Maturi-
dade Ativa teve início na terça-fei-
ra (19 de novembro), em Torres, 
no Litoral Norte. O evento agrega 
participantes dos grupos de idosos 
do Sesc de 53 municípios gaúchos 
– quase 1.200 pessoas que parti-
ciparão de três dias de atividades 

culturais, esportivas, de saúde e 
turismo com o objetivo de cele-
brar o envelhecimento ativo, sau-
dável e feliz. 

Entre as ações, estão oficinas de 
culinária, esportes adaptados para 
a terceira idade, hidroginástica, e 
show do grupos Tchê Barbaridad. 
A Convenção seguiu até a quinta-
-feira, dia 21, acontecendo entre o 

Hotel do Sesc Torres e o Parque do 
Balonismo, na cidade litorânea. 

A Convenção Sesc Maturidade 
Ativa é um evento anual realizado 
há 18 anos na cidade de Torres. A 
Festa de Encerramento da edição 
2024 foi ‘Temático Anos 60’, na 
noite de quinta (21) com Banda 
San Marino, no Parque do Balo-
nismo.
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Um homem de 40 anos foi pre-
so com arma e drogas na noite da 
última quarta-feira (20), na cidade 
de Mampituba. Ele estava foragido 
da Justiça pelo crime de estupro de 
vulnerável.

A partir de informações de que o 
indivíduo estaria vendendo drogas 
na região e possuía um mandado de 
prisão em aberto, uma guarnição da 

Brigada Militar intensificou o patru-
lhamento, localizando-o nas proxi-
midades de sua residência, onde foi 
realizada a abordagem.

Durante verificação de dados no 
sistema informatizado, ficou confir-
mado o mandado de prisão em de-
corrência de estupro de vulnerável. 
Ele também apresenta anteceden-
tes por homicídio, lesão corporal e 

ameaça.
Questionado pelos policiais, o ho-

mem, admitiu estar envolvido com 
o tráfico de drogas e informou que 
em sua residência havia uma arma 
de fogo e entorpecentes. No local, 
foram apreendidas uma espingarda 
garrucha calibre .20, 12 porções de 
cocaína e uma balança de precisão. 
(FONTE - Comunicação BM)

SEGURANÇA

Homem foragido por estupro de vulnerável é preso 
com arma e drogas em Mampituba

Na segunda-feira (18/11) Poli-
ciais Civis da Delegacia de Polícia 
Civil de Torres, coordenados pelo 
Delegado de Polícia Marcos Vini-

cius Muniz Veloso, aturaram em 
ação conjunta com a Brigada Mi-
litar. Após diversas diligências e 
troca de informações, os policiais 

lograram êxito na localização de 
um indivíduo - com cumprimento 
de mandado de prisão preventiva. 
Segundo a Polícia Civil, o captura-

do seria um dos autores de roubo 
a pedestre recente,  ocorrido na 
localidade de Vila São João, em 
Torres/RS.

O preso foi encaminhado a exa-
me de corpo de delito e apresen-
tado na delegacia para as demais 
formalidades legais.

Ação conjunta resulta em prisão de foragido em Torres

A Brigada Militar (BM) recupe-
rou uma moto furtada na noite de 
14 de novembro, em Torres (RS). 
Na ação, um adolescente foi apre-
endido.

A ocorrência teve lugar no cen-
tro de Torres, onde o adolescente 
de 17 anos foi apreendido. Com 
ele, foi recuperada uma moto 
Honda CG 150, que constava como 

furtada/roubada na cidade de São 
João do Sul/SC. O veículo foi reco-
lhido e o menor encaminhado à 
Delegacia de Polícia para os proce-
dimentos necessários.

Jovem de 17 anos é apreendido com moto 
furtada em Torres

A Brigada Militar (BM) pren-
deu na noite de terça-feira 
(19), o indivíduo que estava 
“causando” no centro de Tor-

res - onde deixou prejuízos 
a proprietária de um hotel, 
quando atacou o seu veículo 
com uma barra de ferro.

O indivíduo, que tem o 
nome preservado pela Lei 
de Abuso de Autoridade N. 
13869, esteve em Passo de 

Torres onde foi abordado pela 
PM local, porém não havia ne-
nhum mandado de prisão ou 
algo ilícito.

O homem chegou a se diri-
gir pela Interpraias em direção 
à Bellatorres. Acabou preso 
mais tarde em Torres.

Homem preso pela BM após atacar veículo de empresária em Torres

Uma ocorrência que envolveu 
descumprimento de ordem judicial 
foi registrada pela Polícia Militar na 
noite desta quarta-feira (dia 20). O 
fato ocorreu por volta de 22 horas, 
quando uma guarnição da Polícia 
Militar efetuava a fiscalização de 
apenados. Os policiais militares fo-

ram até a residência do apenado de 
39 anos no bairro São Luiz em Som-
brio, que deveria estar em casa nes-
te feriado, mas não foi encontrado.

De acordo com relato de vizi-
nhos, o mesmo estaria no velório de 
sua mãe em Torres no Rio Grande 
do Sul. A guarnição fez um boletim 

de ocorrência, e relatou o fato ao 
Fórum de Sombrio que deverá defi-
nir o tipo de medida a ser tomada 
contra o apenado. De acordo com 
a Polícia Militar, o descumprimento 
de prisões domiciliares vem ocor-
rendo com frequência no sul do es-
tado. (FONTE – Linha Verdade)

Apenado de Sombrio vai a velório em Torres 
e descumpre ordem judicial

A Brigada Militar prendeu, em 
flagrante, um homem de 42 anos 
por furto em um estabelecimento 
comercial no município de Torres, 
na madrugada desta quarta-feira 
(20/11).

A ação ocorreu após populares 
relatarem barulhos de vidros sendo 
quebrados na parte de trás do lo-

cal – próximo a rodovia Estrada do 
Mar. Uma guarnição do 2°BPAT foi 
ao endereço informado para averi-
guação e flagrou um indivíduo ten-
tando fugir em direção a um campo 
nos fundos do estabelecimento. Ele 
carregava um notebook e uma em-
balagem grande, parecendo conter 
produtos dentro.

Durante a abordagem, o indi-
víduo admitiu o crime. Os objetos 
furtados foram recuperados,  apre-
endidos e apresentados na Delega-
cia de Polícia junto com o preso.  O 
homem possui antecedentes por 
tráfico de drogas, furto qualificado e 
furto em veículo. (FONTE - Comuni-
cação Social do 2º BPAT)

Brigada Militar prende homem em 
flagrante por furto em Torres
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DE NOVO O VALÃO
V I S Õ E S  I N T E R N A S  E  E X T E R N A S  D A  C I D A D E  D E  T O R R E S

UM RIACHO CHAMADO VALÃO

Recebi, esta semana, uma mensagem pelo WhatsApp de um leitor das minhas
colunas chamado Jeferson. Ele me pediu para escrever sobre um tema que
considera muito relevante no contexto que costumo abordar: a história de Torres. O
tema é a "Canalização do Valão/Riacho", uma obra grandiosa à época, fundamental
para a drenagem de uma região frequentemente alagada da cidade. Jeferson
mencionou que seu avô, Salvador Melo, lhe contava histórias sobre sua participação
na construção dessa obra e de outra também importante: o edifício da antiga SAPT,
no centro da cidade. Essas memórias compartilhadas, tanto por Jeferson quanto
por seu avô, mantêm viva a história da cidade, mesmo diante da destruição de bens
materiais que observamos continuamente em nossos tempos.
A recente canalização do último trecho do Riacho me levou a refletir sobre esse tipo
de projeto. Fiz, inclusive, uma comparação entre duas cidades que enfrentaram
problemas semelhantes e as soluções adotadas por cada uma. A primeira é
Zaandam, nos Países Baixos; a segunda, Torres, nossa conhecida. Ambas são
pequenas cidades com um riacho de águas “ligeiramente” poluídas. Zaandam
transformou seu riacho em uma parte ativa do espaço urbano, com passarelas,
floreiras, passeios de barco e, principalmente, um longo calçadão que prioriza os
pedestres. Em Torres, o projeto – tanto na concepção quanto na execução – prioriza
os carros. As árvores que antes existiam foram quase todas removidas, sendo
substituídas provavelmente por coqueiros ou outras espécies não nativas. Pelo que
se vê, virá o asfalto, talvez algum canteiro de grama, e, com sorte, alguns bancos.
Esta comparação foi feita apenas para mostrar a diferença das prioridades, não para
as diferenças econômicas entre uma cidade da América do Sul e outra da Europa,
mas pretendo falar mais sobre Zaandam e região em uma outra coluna.
Fiz essa longa introdução para dizer ao leitor Jeferson que, sim, já havia escrito
sobre o Riacho e a primeira canalização. O texto está aí ao lado, boa leitura!

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Antigamente, ao ouvir a palavra
"Valão", a única coisa que me vinha à
mente era: fedor. Até hoje, confesso, é
difícil pensar de outra forma.
Minha irmã mora às margens do
“Valão”, próximo ao encontro deste
com o rio Mampituba. Por esse
motivo, ela tem um grande apreço
por ambos. Não raro, envia-me fotos
de famílias de capivaras em frente à
sua casa. 
Sempre achei que morar ali, perto do
“Valão”, seria inconveniente: sujeira,
odores, insetos e até animais
peçonhentos completavam, em
minha visão, o pacote desagradável.
Mas, pensando bem, isso não deveria
ser assim. Quando, afinal, este curso
d'água foi esquecido pelas
administrações municipais? Quando
deixou de ser um riacho para se
transformar em “Valão”?
Fui pesquisar. Consultei livros antigos,
principalmente o de Ruschel, e falei
com amigos como Bento Barcelos,
que me indicou outras fontes.
Conversei com minha colega Josi
Farias, que recolheu informações no
grupo Fotos Antigas de Torres, e com
Sandra Perrenoud, que conhecia
histórias do D.N.O.S., onde seu falecido
marido trabalhou. Essas pesquisas
resultaram no que compartilho a
seguir.
Chamar um riacho de “Valão” soa
pejorativo, ainda que sem intenção. O
tempo transformou o curso d’água
em algo associado ao descaso.
Contudo, sua história é antiga e
remonta a décadas. Segundo Ruschel,
exceto pela parte alta da cidade e
pelas praias, quase toda a área de
Torres era um banhado, inclusive a
lagoa do Violão. As margens dessa
lagoa fundiam-se com os banhados,
tornando difícil delimitar onde
terminava um e começava o outro.
Em meio a essa paisagem, existia um
curso d’água que só ganhou
contornos definidos por volta de 1943.
Na década de 1940, abriu-se, “na pá”,
o canal que daria origem ao atual
“Valão”. Nos anos 1960, durante a

ZAANDAM - PAÍSES BAIXOS

 gestão do prefeito Antônio Almeida, a
canalização foi concluída. A obra, que
inicialmente visava regular a vazão
da lagoa, acabou servindo também
como destino para esgotos
clandestinos.
Ao longo dos anos, o canal foi
negligenciado: esgotos despejados,
entulhos jogados e até árvores
crescendo em seu leito. Ainda assim, o
“Valão”, às vezes grita da forma que
consegue. Transbordando ou
desbarrancando, ele chama a
atenção das autoridades e dos
moradores: Olha eu estou aqui, não
vão me ajudar?

Curiosidades
Em 1860 a lagoa ainda sem nome,
aparece novamente em um mapa do
topógrafo francês Charles Démoly,
grafada como Lagoa das Torres.
Alfredo Varela, em 1897 também
relata a existência do canal que
ligava a lagoa ao rio. 
S.N.M (Serviço Nacional da Malária) e
D.N.O.S. (Departamento Nacional de
Obras e Saneamento) através do
escoamento das várias pequenas
lagoas resultantes do grande
banhado, é que fixaram as margens
da lagoa resultando no formato do
violão. O D.N.O.S. foi responsável pela
construção do canal em 1940/50.
A lagoa só recebeu o nome “do Violão”
por volta de 1940.

 Assim eu terminava o texto dando
sugestões de providências que, enfim,
foram tomadas. Infelizmente,
novamente priorizaram os carros. Não
seguiram o próprio exemplo
executado na orla do Mampituba,
onde o caminho menor é dos carros e
o prioritário - e maior - é do pedestre.
Por que não transformar o trecho do
Riacho em uma nova atração turística,
com áreas verdes, bancos, iluminação e
espaços de convivência?
Que tal uma Orla do Riacho,
conectando esta parte do Riacho com
o Rio Mampituba? É uma visão que
poderia trazer benefícios não apenas
para o turismo, mas para os moradores
e a preservação ambiental.
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